
Recibirán energía eléctrica 
otros 28 mil quintanarroenses

Este año se invertirán $300 millones en las obras

Se alcanzará en total a 564 mil 822 usuarios
en la cobertura de la CFE en la entidad

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- El programa de 
inversión en infraestruc-
tura eléctrica de Quintana 
Roo permitirá incorporar 
este año a 28 mil 440 
nuevos usuarios, para 
alcanzar un total de 564 
mil 822 en la entidad.
Este año se invertirán 300 

millones de pesos en obras 
de infraestructura eléctrica 
para ampliar la cobertura 
del servicio en Quintana 
Roo. El gobernador Ro-
berto Borge Angulo señaló 
que el fortalecimiento de 
la infraestructura eléctrica 
en el estado permitió que 
más hogares tengan ese 
servicio básico, e indicó 

que estas acciones se con-
cretaron con el respaldo 
del presidente Enrique 
Peña Nieto. El funcionario 
recordó que para reforzar 
la cobertura, en este 2014 
se pusieron en operación 
dos subestaciones: Aktun-
chén y Zac-
Nicté en abril y 
junio... >2 MÁS HOGARES

podrán contar con electricidad.

HOY ESCRIBEN

El dato
El director 
general de la 
Cámara Nacional 
de la Industria 

un aumento en el 

durante el segundo 

recientes alzas 
en insumos.
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de la reforma en telecomu-
nicaciones y radiodifusión 
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Para agosto próximo estará en marcha el
Laboratorio de Genética Forense de la
Procuraduría General de Justicia del Es-
tado, una herramienta fundamental para
la puesta en marcha del nuevo sistema
de justicia penal. Con los estudios de
ADN que se realizarán se podrán escla-
recer hechos delictivos.

Lado positivo y otro no tanto
Casi listo está el Plan de Desarrollo Ur-
bano de Benito Juárez, por lo pronto la
directora del Implan, Santy Montemayor
Castillo, consideró como un gran paso la
reducción de 20 mil cuartos a lo que era
el tope máximo autorizado para la zona
hotelera, 

El PDU que elaboró y aprobó de ma-
nera atropellada en los últimos días de
sus funciones la anterior administración
planteaba como máximo 64 mil, mientras
que ahora es de 46 mil 098 cuartos de ho-
tel y departamentos, ya que la infraes-
tructura de servicios no da para más.

Los integrantes de la comisión encar-
gados de planear un crecimiento ordena-
do de Cancún, también incluirán en el
PDU, que cada “changarro” de la ciudad
cuente con cajones de estacionamiento o
de lo contrario no se le expedirá la licen-
cia de funcionamiento. Lo cual pude to-
marse como una medida que frenará al
pequeño comerciante que busca estable-
cer su sustento, poniendo en su casa un
pequeño negocio.

Promesas incumplidas
Será a mediados de mes cuando concluya
el ciclo escolar, esto sin agregar los días
de reposición de clases por el paro ma-
gisterial realizado al inicio de este en este
estado; a los docentes se les olvidó el
compromiso que hicieron con sus alum-
nos de recuperar el tiempo perdido, dan-
do más horas de clase, incluso en fines de
semana; promesas no cumplidas con el
futuro de México, que estará en manos
de generaciones con uno de los induces
educativos más bajos del mundo.

Aunque duela, le preocupa más a los
mexicanos el ser eliminados del mundial
por una falta” fantasma” al hecho de que
de acuerdo a la Organización para la Co-
operación y el Desarrollo Económico,
México ocupa el último lugar de aprove-
chamiento de entre 34 naciones, en  ma-
temáticas, lectura y ciencia.

Derecho de réplica

Nueva tecnología
POR YOLANDA MONTALVO

Recibo información, comentarios, 
denuncias, réplicas y balconeadas, etc. 

al mail:  yolanda montalvoh @gmail. com

A infraestructura eléctrica
300 mdp, anuncia Borge

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- El programa de in-
versión en infraestructura eléc-
trica de Quintana Roo permi-
tirá incorporar este año a 28
mil 440 nuevos usuarios, para
alcanzar un total de 564 mil
822 en la entidad.

Este año se invertirán 300
millones de pesos en obras de
infraestructura eléctrica para
ampliar la cobertura del servicio
en Quintana Roo.

El gobernador Roberto Bor-
ge Angulo señaló que el forta-
lecimiento de la infraestructura
eléctrica en el estado permitió
que más hogares tengan ese ser-
vicio básico, e indicó que estas
acciones se concretaron con el
respaldo del presidente Enrique
Peña Nieto.

El funcionario recordó que
para reforzar la cobertura, en
este 2014 se pusieron en ope-
ración dos subestaciones: Ak-
tunchén y Zac-Nicté en abril y
junio, respectivamente, deno-
minadas así por la CFE y que
se ubican en el municipio de
Solidaridad, en beneficio de
más de 159 mil usuarios.

Por su parte, el titular de la
Secretaría de Infraestructura y
Transporte (Sintra), Fernando
Escamilla Carrillo, explicó que
para la modernización de subes-

taciones se han invertido 51.3
millones de pesos, para benefi-
ciar a habitantes de los munici-
pios de Isla Mujeres, Cozumel
y Benito Juárez; en este último
con las mejoras en las subesta-
ciones Yaxché y Bonampak.

Detalló que el gobierno fede-
ral, por conducto de la CFE, ha
canalizado mil 366 millones de
pesos; de ellos, 238 millones han

sido para generación de energía
eléctrica, 106 para transmisión
y  mil022 para distribución

En días pasados el consejo
consultivo de la CFE en la re-
gión informó que se invirtieron
más de 50 mllones de pesos en
la modernización de subesta-
ciones eléctricas en  Isla Muje-
res, Cozumel y dos en Benito
Juárez, con lo que se mejoró el

servicio en las región 200 y en
la zona centro de Cancún y Co-
zumel, beneficiando aproxima-
damente a 52 mil usuarios.

Anunció también que se en-
cuentra en proceso de cons-
trucción el Centro de Control
de Distribución Zona Cancún,
que se encargará de la opera-
ción de la red eléctrica en for-
ma automática.

El gobernador señala que las acciones para electrificar el estado
se concretaron con el respaldo del presidente Enrique Peña Nieto

Salen de vacaciones 190,553 alumnos

En lo que va de esta administración estatal, la CFE llevó a cabo la am-
pliación de la red de media y baja tensión en las comunidades de San Francisco,
Nuevo Xcan, El Tintal, Kantunilkín, en Lázaro Cárdenas.

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- El próximo 15 de julio
concluye el ciclo escolar 2013-
2014, de educación básica, con-
forme a las modificaciones que
se efectuaron al calendario escolar
para ampliarlo dos semanas há-
biles para compensar los días de
sesiones de los Consejo Técnicos
Escolares.

Un total de 190 mil 553 alum-
nos y 9 mil 818 docentes de 721
escuelas de todos los niveles de
educación pública y privada en

el municipio Benito Juárez dis-
frutarán de las vacaciones esco-
lares de fin de cursos, informó el
subsecretario de Educación y Cul-
tura de la Zona Norte, Arturo Cas-
tro Duarte.

Detalló que en Benito Juárez,
425 alumnos cursan educación
inicial; 2 mil 120 educación es-
pecial; 22 mil 060 preescolar; 81
mil 199 primaria; 34 mil 224 se-
cundaria; 5 mil 583 profesional
medio; 25 mil 764 educación me-
dia superior; 110 normal superior
y 19 mil 068 educación superior.

Aclaró que esas cifras inclu-
yen educación pública y priva-
da, excepto en el rubro de edu-

cación especial, que es única-
mente pública.

El entrevistado señaló que la
asistencia de los educandos a la
escuela transcurre de manera nor-
mal para cumplir con el periodo
establecido de clases.

Aseguró que hay pleno com-
promiso de los docentes para
apoyar con actividades adicio-
nales a los alumnos con algunas
deficiencias, a fin de que el pró-
ximo ciclo escolar no presente
rezago respecto al resto de sus
compañeros.

Dato
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Los políticos de todos los parti-
dos cuando llegan a un cargo pú-
blico, importante o no, lo prime-
ro que hacen es mostrar el cobre. 

Es decir, manifestar sus com-
plejos sin importarles llevarse
entre las espuelas a su propio
partido y a todo mundo.

Así, el Partido Acción Nacio-
nal (PAN) se encuentra en la
bancarrota, luego de los malos
gobiernos de Fox y Calderón.

Las conductas personales de
ambos fueron determinantes pa-
ra que la organización blanquia-
zul  se encuentre en la lona. 

Ni Fox logró el cambio espe-
rado y Calderón llevó al país a
un callejón sin salida con su gue-
rra fallida contra la delincuencia
organizada.

En el presente, Acción Na-
cional es el rescoldo de lo que
fue: un verdadero partido de
oposición. 

Hoy, el liderazgo panista se
encuentra en manos de Gustavo
Madero, un blanquiazul ambi-
cioso, que poco o nada le impor-
ta que lo califiquen de entreguis-
ta, por sus relaciones estrechas
con el gobierno federal. 

EL LÁBARO PATRIO
Apoyado en los vicios de otras
organizaciones políticas, el diri-
gente actual logró la reelección.
Ahora conduce a los panistas
que no encuentran la brújula y
actúan como patanes o como de-
lincuentes.

En el primer caso, por ejem-
plo, el senador panista Martín
Orozco Sandoval, no tuvo em-
pacho en sentarse a la mesa a co-
mer, con la bandera mexicana
como mantel. 

En una foto de internet se
ven platos de botanas sobre el
lábaro patrio y al legislador
blanquiazul, sonriente, con
sus cuates para ver un juego
del mundial de fut. 

El hecho se registró en
Aguascalientes y los priístas de
aquella entidad acusaron al se-
nador ante la Procuraduría Ge-
neral de la República (PGR),
“por haber utilizado de manera
inadecuada e irrespetuosa la
bandera”.

Los tricolores dijeron que
Orozco Sandoval incurrió en la
comisión de un delito previsto
en el Código Penal Federal, en la
Ley Sobre el Escudo, la Bandera
y el Himno Nacionales y en la
Constitución. 

Claro, la denuncia penal no
prosperará porque ya es una tra-
dición que a algunos pillos que
se encuentran en la grilla son in-
tocables. Cuentan con el privile-
gio del fuero que los pone muy
lejos del brazo de la justicia.

Para el congresista Orozco
Sandoval comer con el lábaro
patrio como mantel sólo será
una anécdota más. 

DIPUTADA CON BANDA
PRESIDENCIAL

También los priístas menciona-

dos solicitaron que se ejercite
acción penal contra la diputada
local panista, Martha Márquez
Alvarado. 

La legisladora, según fotos
que se encuentran en las redes
sociales, “se colocó la bandera
nacional a modo de banda pre-
sidencial, estando en el interior
de un antro y en presunto esta-
do de ebriedad”.

De acuerdo con lo que nos in-
forman de la conducta de los pa-
nistas, se deduce que el poder
tiene mareados a los panistas. 

La diputada y el senador
blanquiazules saben muy bien
que su condición de legisladores
les permite hacer lo que les ven-
ga en gana, sin exigirles cuentas
por sus actos denigrantes.

Salta a la memoria el caso
de otros dos panistas, de menor
rango en la escala de la grilla
panista, pero no por eso menos
importante. 

Nos referimos los dos funcio-
narios (ahora ex) de la delega-
ción Benito Juárez, Rafael Me-
dina Pederzini y Sergio Eguren

Cornejo que por acoso sexual a
una brasileña y  la golpiza que le
propinaron a su esposo al tratar
de defenderla. 

Como informamos, el hecho
bochornoso ocurrió en Fortale-
za, Brasil, luego del partido Mé-
xico-Holanda. 

Fue tal golpiza lo que le die-
ron al brasileño, que éste fue lle-
vado al hospital y los dos mexi-
canos a la cárcel donde esperan
lo que dictamine el juez.  Por lo
menos se pasarán seis meses en
la sombra. 

LAS REPERCUSIONES
Uno de los grillos más afectados
por la conducta de los panistas
en Brasil, es el delegado en Be-

nito Juárez, Jorge Romero He-
rrera, quien ve cómo se esfuman
sus ilusiones de llegar a la Cá-
mara de Diputados o a la Asam-
blea Legislativa. 

Al sentir que el fuego le lle-
gaba a los aparejos, el mencio-
nado Romero Herrera ya echó a
sus empleados, antes de que las
investigaciones aclaren sobre
quién o quiénes promovieron el
viaje de Rafael y Sergio a Brasil. 

Si se llevan a cabo las pes-
quisas, se empezaría por revi-
sar la lista de los proveedores
de la delegación y sus genero-
sas complacencias. 

La cubeta de agua fría que
le propiciaron sus cuates al de-
legado, puede ser el principio
del fin de su ambiciones en la
Benito Juárez. 

COSAS DE LA PATADA
¿Lo peor del Campeonato Mun-
dial de Futbol en Brasil? El arbi-
traje. Infumable. Desastroso.

Para no ir tan lejos, vamos
a mencionar tres situaciones.
La primera, nos afecta de ma-
nera directa: el clavado de
Robben, que se convirtió en
penalti marcó la derrota de la
Selección Mexicana ante la
holandesa. 

El árbitro vio la falta o se
hizo el ciego. No hubo ningún
castigo.

En la mordida que le dio
Luis Suárez al italiano Chielli-
ni,  tampoco se dio cuenta el
representante de la autoridad
en el campo.  

La agresión del colombiano,
Juan Zúñiga, contra Neymar,  el
crack brasileño, quien resultó
con una lesión en la columna
vertebral, no fue castigada con la
severidad que exigía el caso.

Tres botones de muestra de
que el arbitraje jugó un papel in-
fame en el mundial de fut.  Ojalá
y en los juegos de la semifinal y
final, los jueces salgan al campo,
con los pilas puestas.

aco2742@hotmail.com

Mientras tanto...

PUNTO X PUNTO
“Grillos” panistas, sin brújula

POR AUGUSTO
CORRO Ni Fox logró el cambio

esperado y Calderón lle-
vó al país a un callejón
sin salida con su guerra
fallida contra la delin-
cuencia organizada
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El sólido pasado de Rosario
Robles dentro de las izquier-
das, su paso como dirigente
nacional del PRD y por el go-
bierno del DF nada menos que
como sustituta del ingeniero
Cuauhtémoc Cárdenas es su
mayor activo.

Ese perfil es quizá el que la
llevó a ser la secretaria de Des-
arrollo Social del gobierno del
presidente Enrique Peña Nieto.

Y el que la mantiene ahí
luego de los dos grandes em-
bates de sus opositores de den-
tro y fuera del gobierno luego
de aquel asunto destapado por
Miguel Ángel Yunes en Vera-
cruz y el que vivió este año co-
mo consecuencia de un pésimo
e inoportuno pronunciamiento
contra la proliferación de hijos
de madres indígenas.

Los dos asuntos le pegaron
directo al presidente Enrique
Peña Nieto que era, hay que
decirlo, el objetivo real de am-
bas campañas.

El mexiquense, que no se
deja intimidar ni presionar, ha
mantenido en el cargo a Rosa-
rio, quien todo hace suponer
no ha entendido que debe me-
ditar tres veces todo lo que ha-
ce y dice porque hay muchos y
muy poderosos que quieren y
buscarán quitarla de enmedio.

¿A QUÉ FUE AL PRI?
Para nadie es nuevo que todos
los dirigentes de partidos polí-
ticos creen y afirman que la
Secretaría de Desarrollo Social
federal, y sus réplicas estatales,
son simple y llanamente ins-
trumentos de control y mani-
pulación electoral.

Y es que Sedesol, y sus clo-
nes estatales, son las que ope-
ran los mayores presupuestos
mismos que reparten ya sea di-
rectamente, como bonos o co-
mo programas entre las franjas
sociales más desfavorecidas:
pobres y campesinos del país.

Estas dependencias son las
que cuentan con los padrones
de todo este segmento social,
el más numeroso en la Repú-
blica. Millones de nombres
con dirección y reporte de su
condición socieconómica y
edad, ideología y afiliación po-

lítica.
Desde su creación en el se-

xenio de Carlos Salinas, PRD
y PAN, y la morralla partidis-
ta, señalaron que Sedesol fue
diseñada justamente para lo
electoral.

Esta percepción creció y
consolidó cuando se corrió la
versión de que Salinas trans-
formaría al PRI en el Partido
de Solidaridad. No ocurrió tal
cosa, pero muchos enterados
afirman que hubo ese intento.

Llegaron los panistas a la
Presidencia de la República y
los priístas y perredistas do-
cumentaron ampliamente el
uso de Sedesol en procesos
electorales.

Luego de 12 años de admi-
nistración blanquiazul, el PRI
regresa a Los Pinos, y Enrique
Peña Nieto entrega Sedesol a
Robles.

Los antecedentes perredis-
tas, en la izquierda, de Rosario
precisamente la inoculaban de
la denuncia de un posible uso
de Sedesol en favor de candi-
datos del PRI.

Hasta el sábado pasado, en
que la titular de Sedesol apare-
ció en la tercera sesión presen-
cial de la segunda generación
de la Escuela Nacional de Cua-
dros ¡del PRI!

Lo hizo justo un día antes
de los comicios locales en Na-
yarit y Coahuila y a un año de
las elecciones intermedias del
2015 en que se definirán 500
diputaciones federales, 9 gu-
bernaturas, los 16 nuevos dele-
gados en el DF, 65 asientos de
la Asamblea y cientos de alcal-
días y diputaciones en 17 esta-
dos del país.

Acompañada por el presi-
dente del PRI, el doctor César
Camacho, de la secretaria ge-
neral Ivonne Ortega y de otros
importantes miembros del
CEN del tricolor, el partido en
el poder, Rosario Robles dilu-
yó su independencia partidaria
al ser tratada como un cuadro
del más alto nivel del tricolor.

Se antoja un disparate que
el mexiquense le haya dicho a
su secretaria de Desarrollo So-
cial que fuese a ese evento, sa-
biendo que Sedesol siempre
está bajo sospecha de ser un
instrumento electoral. Suena
absurdo que su propio sentido
político (el de Rosario), y sus

asesores no le hayan advertido
que hacer lo que hizo le podría
traer graves consecuencias no
a ella, sino al gobierno al que
sirve?

En fin, ahí está documenta-
da la visita y los discursos.

En una parte de estos Ro-
bles afirmó “que la política
social  de nueva generación,
puesta en marcha por el go-
bierno del Presidente Enri-
que Peña Nieto, no es clien-

telar ni corporativa, sino ba-
sada en la participación ciu-
dadana, la inclusión y la
igualdad…

“La política social del go-
bierno federal hoy tiene una vi-
sión republicana;  deja atrás las
dádivas y el asistencialismo;
promueve la inclusión produc-
tiva y la participación ciudada-
na, y tiene como eje el territo-
rio,  las zonas rurales y urba-
nas, para combatir la profunda
desigualdad y pobreza en que
viven millones de mexicanos”,
dijo en las instalaciones del
PRI.

Ya me imagino lo que le
van a responder los del PRD y
PAN… y el resto, AMLO in-
cluido.

AHORA VAN LOS
DIPUTADOS

La Comisión Permanente del

Congreso convocará hoy a un
período extraordinario en la
Cámara de Diputados que se
iniciará mañana, para tramitar
las leyes secundarias de la re-
forma de telecomunicaciones
aprobadas en sesión maratóni-
ca en el Senado el pasado fin
de semana.

¿Habrá quien crea que los
diputados modificarán algo de
estas secundarias?

Emilio Gamboa, coordina-

dor de los senadores del PRI,
ya va adelante y comenta que
ahora su grupo y cámara es-
tán listos para hacer lo mismo
a fin de completar la reforma
energética.

Lo mismo afirma Manlio
Fabio Beltrones, coordinador
del grupo de diputados del tri-
color en San Lázaro.

TODO LISTO PARA 
LA CUMBRE

Una vez realizada la XVI Con-
ferencia Iberoamericana de
Ministros y Ministras de Ad-
ministración Pública y Refor-
ma del Estado, los participan-
tes entregaron un documento
que regirá la XXIV Cumbre
Iberoamericana de Jefas y Je-
fes de Estado y de Gobierno,
que se celebrará en Veracruz
en diciembre próximo y que

será encabezada por el presi-
dente Enrique Peña Nieto.

Al informar lo anterior, el
titular de la Función Pública,
Julián Olivas Ugalde indicó
que el documento con las
conclusiones denominado
“Consenso de México”, fue
entregado a la representante
de la Secretaría Pro-Témpore
de la Cumbre, la Directora
General Adjunta de Organis-
mos y Mecanismos Regiona-
les Americanos de la Secreta-
ria de Relaciones Exteriores,
Erika Martínez Liévano.

VAN CON SENADORES
Los miembros del Consejo
Mexicano de la Familia, que
encabeza Juan Dabdoub Gia-
comán, se hicieron presentes
en la Cámara de Senadores a
fin de apoyar a la Comisión
de la Familia y Desarrollo
Humano.

En esa cámara fueron reci-
bidos y escuchados por el vi-
cepresidente de la Mesa Di-
rectiva, el senador panista Jo-
sé Rosas Aispuro a quien en-
tregaron un documento con
más de 20,000 mil firmas, ob-
tenidas durante una campaña
de 11 días, como muestra del
respaldo de la sociedad civil a
dicha comisión.

Dabdoub Giacomán entregó
además el Manifiesto por la
Familia,  el primero de su tipo
en México, donde lanzan una
“alerta a la sociedad civil y a
todas las autoridades e institu-
ciones de México para prote-
ger y fortalecer a la familia, a
través de la mejora del entorno
en el que viven nuestros hijos”.

FLORES RICO A LA
FIFONAFE

El ex dirigente del Movi-
miento Territorial del PRI, el
ex diputado Carlos Flores Rico
fue designado este fin de se-
mana por el titular de la Secre-
taría de Desarrollo Agrario, Te-
rritorial  y Urbano, la SEDA-
TU, el yucateco Jorge Carlos
Ramírez Marín, como nuevo
director general del Fideicomi-
so Fondo Nacional de Fomen-
to Ejidal en sustitución de Ri-
cardo López Pescador, quien
pasa a ser el titular de la Uni-
dad de Minas y Contratos de
Explotación.

rvizcainoa@gmail.com

Amargarita...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Rosario, ¿quién la asesora?

POR

ROBERTO

VIZCAÍNO

- Robles participó el pasado fin de semana en un acto del PRI, encabezado por César Camacho     
- La Comisión Permanente convocará a un extraordinario para mañana en San Lázaro  

- Carlos Flores Rico, ex dirigente del MT, pasa a ser director del Fifonafe dentro de la Sedatu
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Presentaron examen de admisión

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- Este año presentaron
examen de admisión al bachille-
rato 7 mil 594 estudiantes en Be-
nito Juárez, quienes conocerán sus
resultados el próximo 15 de julio,
para iniciar los trámites de inscrip-
ción en el plantel que les sea asig-
nado, de acuerdo con el puntaje
logrado y la disponibilidad de es-
pacios de cada escuela.

La coordinadora de Educación
Media Superior, Superior y Capa-
citación para el Trabajo de la Se-
cretaría de Educación y Cultura
de la Zona Norte, Erika Tecuan-
huey Izquierdo, aclaró que cada
subsistema de educación media
superior  tiene un calendario de
actividades, fechas de conclusión
e inicio de cursos, procesos de
reinscripción e inscripción de
alumnos y la realización de los
cursos propedéuticos distintos.

Señaló que esta semana como
parte de los preparativos y orga-
nización del próximo ciclo escolar,
los subsistemas de educación me-
dia superior están inmersos en el
programa de actividades de fin de
semestre y de inicio al proceso de
reinscripción de alumnos.

Informó que hasta ahora, el Co-
legio de Estudios Científicos y
Tecnológicos es el único subsis-
tema que inició su periodo de
reinscripción, que abarca  del 30
de junio al 10 julio, a fin de que
todos los alumnos regulares ga-
ranticen su espacio escolar.

En tanto, la inscripción para los
alumnos de nuevo ingreso será del
14 al 25 julio y el curso propedéu-
tico para este grupo se realizará

del 4 al 8 de agosto. Este subsis-
tema concluirá el 11 de julio el cur-
so escolar e  iniciará el nuevo pe-
riodo el 18 de agosto, indicó.

La entrevistada comentó que
una de las actividades importantes
que programan los planteles de ba-
chillerato, dirigida a los alumnos
de nuevo ingreso, son los cursos
propedéuticos, los cuales se cen-
tran en una preparación general de
los estudiantes para su inicio a la
educación media.

Detalló que esto tiene como fin
ampliar y consolidar los conoci-
mientos adquiridos en secundaria
y prepararse en las diferentes áreas
del conocimiento para que elijan
y cursen estudios superiores.

Señaló que en el caso del Co-
legio de Bachilleres, la reinscrip-
ción de alumnos se llevará al cabo
del 10 al 25 de julio y del 17 al 31
del mismo mes la inscripción para
los estudiantes de nuevo ingreso.
El curso propedéutico se realizará
del 4 al 8 de agosto y el retorno a
clases será el 11 de ese mes.

La funcionaria agregó que el
Cebetis 111 concluirá el curso el
15 de julio próximo y realizará la
reinscripción de alumnos del 11 al
15 de agosto. Del 5 al 8 de agosto
es la fecha  para los de nuevo in-
greso. El curso propedéutico se
efectuará del 11 al 22 de agosto y
el 25 del mismo mes iniciará el
nuevo periodo escolar.

Por lo que respecta al Conalep,
informó que el pasado 20 de junio
concluyó el curso escolar progra-
mándose la reinscripción de estu-
diantes del 7 al 11 de julio y del
21 al 25 la inscripción para alum-
nos de nuevo ingreso.

En el periodo escolar que está por finalizar, 25 mil
764 alumnos del municipio Benito Juárez cursan es-
tudios de bachillerato.

Buscan 7,594
jóvenes lugar
en bachillerato

¿Qué es lo que pasa en Acción
Nacional?

¿Acaso nadie se da cuenta
que el partido blanquiazul atra-
viesa por una crítica situación y
que corre un grave riesgo en los
comicios federales del año pró-
ximo? Persisten las divisiones
internas y los escándalos ame-
nazan con ampliar la brecha en-
tre el partido y la ciudadanía.

De continuar por esa ruta,
será difícil que el 2015 sea el
momento en que el panismo se
reponga de la debacle de tres
años antes.

El panismo vive una severa
crisis que sus dirigentes se nie-
gan a ver y que conforme se
acerca el proceso electoral del
año próximo se asoma con ma-
yor desfachatez.

Nadie parece darse cuenta de
que el control del partido lo asu-
mió el gobernador de Puebla,
Rafael Moreno Valle y que con-
trola a su antojo al dirigente na-
cional Gustavo E. Madero Mu-
ñoz. Moreno Valle se encuentra
concentrado en sus posibilidades
de competir por la candidatura
presidencial de su partido, la que
siente en la bolsa, luego de haber
sido el principal mecenas de la
campaña de Madero Muñoz.

Los tiempos juegan en favor
de Moreno Valle, quien, por el
momento, no tiene adversario
visible y se encamina por esa
ruta. El gobernador de Puebla
termina su administración esta-
tal en febrero de 2017, tiempo
exacto para descansar, tal vez,
un mes y dedicarse a buscar los
respaldos necesarios para su
candidatura, aunque llegará con
ellos al término de su gestión.

Los tiempos están sumamen-
te calculados, con toda preci-
sión, ya que del término de su
administración al momento en
que el PAN elija a su candidato,
Moreno Valle cuenta ya con una
agenda que solamente requiere
de los ajustes del caso.

Claro que para llegar a ello,
faltan dos procesos electorales
que serán definitorios en su
proyecto.

El primero de ellos es el co-
rrespondiente a los comicios fe-
derales del año próximo, donde
tendrá que ganar para su partido
el mayor número de los 16 dis-
tritos federales que componen
el estado. Puebla solamente ten-
drá comicios federales, ya que
el año pasado celebró el proceso
electoral para la renovación del
Congreso del estado y los ayun-
tamientos.

Los resultados fueron suma-
mente favorables para el partido
de Moreno Valle y sus aliados,
lo que le permitió posicionarse
más en el ánimo de sus seguido-
res y, especialmente, de su gru-
po impulsor.

Aliados con la izquierda y
Nueva Alianza, los panistas
conquistaron los principales
municipios y la mayoría en el
Congreso del estado, luego de
que en los comicios federales
del 2012 no obtuvieron tan bue-
nos resultados, al ir sin alianzas
o coaliciones.

La intención de los panistas
poblanos es la de mantener la
fuerza que les dan las alianzas,
ya que de esa forma conquistó
la gubernatura el propio Rafael
Moreno Valle, aunque se ad-
vierte difícil que puedan conse-
guirlo, cuando menos en el caso
del Partido Nueva Alianza, aso-
ciado ahora con el PRI.

Pero el principal escollo
electoral de Moreno Valle  se
encuentra en mantener el go-
bierno estatal al término de su
gestión. En Puebla como en
otros estados se ajustó el calen-
dario electoral, para homologar
los comicios estatales con la
elección federal, por lo que, por
esta ocasión, tendrá un goberna-
dor de dos años.

Para ese propósito, el gober-
nador Moreno Valle ajusta sus
fichas que, por el momento, se
reducen a dos, el alcalde de
Puebla, Tony Gali Fayad y el
secretario de Gobierno, Luis
Maldonado Venegas.

Ambos han sido los principa-
les operadores de su administra-
ción, uno en terreno financiero
y el otro en el político.

Los dos, Gali Fayad y Mal-
donado Venegas iniciaron el se-
xenio en carteras distintas a las
que actualmente detentan.

Tony Gali fue el secretario de
Infraestructura, hasta que llegó
el momento de renovar la alcal-
día de Puebla y se requería de
un candidato fuerte y con arras-
tre, ya que el PRI postuló al en-
tonces rector de la Benemérita
Universidad Autónoma de Pue-
bla, el que fue vencido con am-
plitud por la alianza conforma-
da alrededor del hoy alcalde.

Luis Maldonado empezó co-
mo secretario estatal de Educa-
ción Pública y durante las cam-
pañas electorales se abrió la va-
cante de la secretaría de Gobier-
no, ya que Fernando Manzanilla
fue nominado al Congreso esta-
tal y llegó a sustituirlo.

En ambos descansa princi-
palmente la estrategia del go-
bernador que logró con el res-
paldo otorgado que su candida-
to a la presidencia del PAN fue-
se el triunfador.

Ahora, habrá que ver si las
divisiones, los escándalos y los
enfrentamientos internos no
afectan el proyecto del goberna-
dor poblano o hasta lo hacen
desistir de su propósito de con-
tender por la candidatura presi-
dencial. Por lo pronto, los pa-
nistas se encuentran en un brete,
ante la acumulación de proble-
mas que se suscitan.

COMPLICACIONES 
EN NAYARIT

Desde siempre supo el PRI que
la elección de Nayarit sería difí-
cil, por lo que destacó para
aquella entidad uno de sus me-
jores equipos de estrategas elec-
torales.

Ulises Ruiz Ortiz, ex gober-
nador de Oaxaca y considerado
como uno de los mejores opera-
dores electorales del partido tri-
color fue enviado al estado con
mucha anticipación.

Las constantes quejas de los
dirigentes de Acción Nacional
y del Partido de la Revolución
Democrática haciendo ver la
intervención del gobernador
Roberto Sandoval en la con-
tienda electoral encendieron
los botones de alarma en la se-
de tricolor.

Panistas y perredistas aposta-
ron a conseguir los triunfos en
esa entidad, mientras que Coa-
huila fue vista de lejos.

Los dirigentes de esos parti-
dos denunciaron viejas prácticas
del priismo, para garantizar el
triunfo de sus candidatos, siendo
golpeado uno de sus represen-
tantes, el diputado federal panis-
ta Ramiro Antonio Sampayo.

ramonzurita44@hotmail.com
zurita_sahagun@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
El nuevo PAN

POR RAMÓN ZURITA

SAHAGÚN

Nadie parece darse cuen-
ta de que el control del
partido lo asumió el go-
bernador de Puebla, Ra-
fael Moreno Valle y que
controla a su antojo al di-
rigente nacional Gustavo
E. Madero Muñoz.



Por Ruth Sansores

A pesar de que está penado con
cárcel, el aborto en Quintana Roo
es una práctica común al realizarse
de manera clandestina en unos 300
al mes en mujeres de todas las eda-
des, que ven la opción como una
salida a su embarazo no deseado.

En la entidad las ONG´s y auto-
ridades de salud, estiman que al año
atienden 22 mil embarazos, entre
los cuales mil 400 no se concretan
por diversas razones, monto en que
se ubican los abortos clandestinos,
no se puede precisar número exacto,
al ser una práctica clandestina.

Pese a que existe una ley “an-
tiaborto” en Quintana Roo, las
ONG´s y médicos de clínicas par-
ticulares estiman que la cifra al-
canza los 300 abortos, ya que mu-
chas jovencitas y adolescentes al
enterarse de que están embaraza-
das buscan opciones para desha-
cerse del “problema”. 

Asociaciones Civiles como el
Centro Materno Infantil Fundagem,
que atiende a 15 mujeres embara-
zadas al día, registran que al menos

tres buscan la posibilidad de abortar
y estiman que con la compra de
medicamentos, cientos de mujeres
abortan desde sus domicilios y sólo
cuando tienen problemas de san-
grado o dolores severos acuden a
recibir atención médica.

Los medicamentos considera-

dos abortivos, que el Colegio de
Obstetricia y Ginecología de Quin-
tana Roo, A.C, no están catalogados
por la Secretaría de Salud como ta-
les, y algunos que se consumen son
para otros padecimientos, e incluso
para su compra se requiere contar
con una receta médica.

Cifra aproximada: ONG’s

Al mes, hasta 300 abortos
clandestinos en Q. Roo

Al menos tres mujeres por día buscan la posibilidad
de abortar de forma clandestina y al no encontrar so-
luciones ingieren medicamentos para otros tratamientos,
que les produce la pérdida del producto en gestación.
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DESDE EL PORTAL
FIFA, mala jugada

Finalmente, Neymar Jr. fue caza-
do tras feroz persecución en las
canchas y hoy fuera del Mundial
Brasil 2014, a consecuencia del
rodillazo propinado por el colom-
biano Juan Camilo Zúñiga, se
discute ya la parcialidad de “la
manga de hijos de pu…” —en
expresión del presidente urugua-
yo José Mújica- de la FIFA y sus
empleados, los manipulados árbi-
tros, para sacar a países y jugado-
res de la justa deportiva.

No sólo expertos en el tema,
como Diego Armando Maradona;
jefes de Estado como Evo Mora-
les, de Bolivia; de Uruguay, y
hasta el mismo presidente Enri-
que Peña Nieto que se une al “no
fue penal”, han cuestionado los
arbitrajes al ignorar algunas faltas
y marcar las que no son, siempre
y cuando convenga a los intereses
de los dueños del colosal negocio
pese a las protestas del respetable
a nivel mundial.

De que el uruguayo Luis Suá-
rez mordió al italiano Giorgio
Chiellini no hay duda, pero la
sanción fue excesiva hasta en
opinión del mismo afectado, que
si bien no fue tan dramática como
el caso de Neymar, tampoco debe
ser permitido; las agresiones con-
tra el mismo James Rodríguez, de
Colombia, propinadas durante el
partido con Brasil y que también
fueron ignoradas, demuestra im-
parcialidad o falta de capacidad
de los árbitros.

Si bien en la cancha los juegos
han sido de mucha altura, se nota la
falta de ética de los árbitros, clara-
mente seleccionados para obedecer
consignas y para sacar del juego a
los más brillantes o los más peligros
que hagan peligrar las jugosas ga-
nancias de hacer ganar o perder a los
favoritos, y entre los que no se en-
cuentra precisamente la afición ni el
nacionalismo de la camiseta que
sudan los jugadores.

Luego de esta experiencia, se
espera se hagan los cambios y co-
rrecciones necesarias para que el
terreno de juego no se convierta
en una selva donde predomine la
barbarie.

TURBULENCIAS
Apoyo institucional a

estudiante baleado
El rector de la Universidad Autó-
noma del Estado de México, Jorge
Olvera García, ofreció todo el res-
paldo institucional a la familia del
estudiante de la Facultad de Medi-
cina, Jorge Alejandro Cruz Cortés,
quien se encuentra delicado de sa-
lud en un hospital privado luego de
que fuera baleado por delincuentes
que lo asaltaron después de retirar
una importante suma de dinero de
una sucursal bancaria de la capital
mexiquense…El alcalde  de Oaxa-
ca de Juárez, Javier Villacaña, y el
de Rayón, Estado de México,
Erick Cedillo Hinojosa, acordaron
realizar el “Festival del Molinillo y
el Chocolate”, muestra cultural que
servirá de marco para generar un
hermanamiento entre ambos muni-
cipios. Durante la reunión, celebra-
da en el palacio municipal de la
Verde Antequera, Villacaña externó
su total disposición de establecer
lazos de colaboración e intercam-
bio cultural ofreciendo todo el apo-
yo necesario para impulsar un festi-
val que muestre la enorme riqueza
que tiene Oaxaca para compartir…
El presidente de la Mesa Directiva
de la Cámara de Diputados, José
González Morfín, calificó como in-
aceptable la violencia en las escue-
las y llamó a crear un frente común
contra el “bullying”. “Todos tene-
mos que aportar algo para que es-
tos espacios sean centros de convi-
vencia segura”, dijo al inaugurar el
foro “La escuela como promotora
de la paz: una mirada desde el Po-
der Legislativo”,  y expresó que co-
mo legisladores tienen una respon-
sabilidad clara de aprobar leyes que
protejan la integridad de los niños,
pues la sociedad reclama un nuevo
ordenamiento legal a fin de erradi-
car este mal…

www.revista-brecha.com
vidanacional@yahoo.com.mx

Si bien en la cancha los juegos
han sido de mucha altura, se
nota la falta de ética de los árbi-
tros, claramente seleccionados
para obedecer consignas y para
sacar del juego a los más bri-
llantes o los más peligros que
hagan peligrar las jugosas ga-
nancias de hacer ganar o per-
der a los favoritos, y entre los
que no se encuentra precisa-
mente la afición ni el naciona-
lismo de la camiseta que sudan
los jugadores

POR ÁNGEL
SORIANO

Por Ruth Sansores

Cancún.- En Quintana Roo se
atiende un 55 por ciento de mu-
jeres y un 45 por ciento de hom-
bres, que en su mayoría se inte-
resan en los temas del “top ten”;

embarazos adolescentes y enfer-
medades de transmisión sexual,
lo que les permite un diagnóstico
oportuno y una atención espe-
cializada. 

De acuerdo a la Encuesta Na-
cional de Salud y Nutrición del

2012, publicados en 2013, se in-
formó que mujeres quintanarro-
enses de 12 a 19 años de edad,
que han iniciado una vida sexual
activa, en un 47.6 porciento re-
sultó embarazada, por lo menos
en una ocasión.

El Servicio de Educación,
Sexualidad y Salud A.C.  a tra-
vés de su directora Diana Ibarra
Villa, mencionó que la situa-
ción en Quintana Roo es grave
ya que el problema permanece
y se hace más visible a través
de las redes dsociales.

Por lo anterior, ONg´s  instan
a las autoridades de educación y
de salud a prevenir con educación,
que es un compromiso que está
establecido en la declaratoria mi-
nisterial que se firmó en el 2008,
y que en el 2015 tendrá como fe-
cha límite para dar a conocer los
resultados de los compromisos
internacionales adquiridos.

Entre ellos aumentan los embarazos

Urge educación sexual entre adolescentes

El Servicio de Educación, Sexualidad y Salud A.C.
(Seedssa), fortalece acciones para crear una cultura
de protección sexual entre los adolescentes y jóvenes
de Benito Juárez.

Autoridades de Salud dicen que al año se atienden 22
mil embarazos; 1,400 de ellos no llegan a concretarse
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Alertan de falsas
agencias de viaje
Autoridades de Profeco, Condusef 
y Turismo del municipio de Benito
Juárez piden a tarjetahabientes 
no dejarse engañar

Cancún.- Las autoridades de
turismo piden extremar pre-
cauciones en la temporada
vacacional de verano, al de-
tectar que gencias de viajes
inexistentes o virtuales han
defraudado a consumidores
a través de Internet al ofrecer
atractivos paquetes..

En cada temporada va-
cacional las autoridades de
la Condusef, la Profeco y la
Dirección de Turismo de
Benito Juárez, piden a los
tarjetahabientes no dejarse
llevar por “el canto de las si-
renas” vía internet y com-
probar la legalidad de los ne-
gocios, no proporcionar nin-
gún dato personal, ni de su
cuenta bancaria.

De acuerdo a la Direc-
ción de Turismo, que y de la

Procuraduría Federal de Pro-
tección al Consumidor, se
detectó la operación de
agencias de viajes inexisten-
tes y otras que incumplen
con paquetes vacacionales
que ofrecen a través de In-
ternet, lo que llevó al con-
sumidor a ser víctima de
fraude virtual.

Dentro de las agencias
fraudulentas que han sido
detectadas están
Cancún2Travel  www.can-
cun2travel.com/ que nunca
fue localizada, pese a contar
con el domicilio fiscal; en la
Supermanzana 32, Manzana
06, Lote 07, Cuarto Piso y
actualmente se promociona
con un paquete de 4 días y
3 noches por persona por un
precio de 3 mil 990 pesos.

Así también, Ofertas Via-
jes Riviera Maya,  http://the-
amazingriviera.com/es/,
Mart Travel, 

Travel Tours Cancún,
My Amazing Holidays, por
lo que se recomienda veri-
ficar la legalidad de las mis-
mas, antes de hacer cual-
quier compra vía internet.

La Dirección de Turismo alertó a los vacacionistas a ser más me-
ticulosos antes de realizar una compra y hacer caso a las alertas de
la Profeco y Condusef para evitar ser víctimas de fraude virtual.

Dato
Piden a los

tarjetahabientes no
dejarse llevar por
“el canto de las

sirenas” vía
internet y

comprobar 
la legalidad de 
los negocios

Por Ruth Sansores

Cancún.- Los candentes rayos
del sol invitaron a propios y
extraños a disfrutar de las pla-
yas púbicas de Cancún, en
tanto otros aprovecharon para
tirarse en los blancos arenales
y adquirir el bronceado color
caribeño que distingue a la
población quintanarroense.

Desde temprana hora, los
bañistas hicieron acto de pre-
sencia en las 16 playas públi-
cas de Cancún, donde niños,
jóvenes y adultos, locales y
turistas, se extendieron a lo
largo y ancho de los arenales,

como sucedió en Playa Del-
fines, que a demás de una vis-
ta espectacular, es el lugar
idóneo para convivir como
familia. Los guardavidas des-
de lo alto vigilaban el lugar y
alertaban a los turistas a no
retar al oleaje, no exponerse
durante mucho tiempo en el
sol, ya que las quemaduras
podrían causar graves estra-
gos en su piel, aunque la gran
mayoría hizo caso omiso al
querer disfrutar al máximo su
estancia en el lugar.

Los vendedores ambulan-
tes hacían su agosto, ya que
a diferencia de otros fines de

semana, el turismo y los ba-
ñistas locales no escatimaron
en costos para divertirse, ad-
quirir productos de playa y
degustar los alimentos que
ahí se vendían, e incluso en
los locales establecidos, re-
gistraron ventas de un 70 a
80 por ciento. De acuerdo a
los guardavidas y elementos
de Protección Civil, la renta
de motos acuáticas, paseos en
lancha, renta de camastros y
sombrillas,  mantuvieron ac-
tivos a los visitantes que de
forma anticipada hicieron ac-
to de presencia a los arenales
del mar Caribe.

Bañistas abarrotaron playas de Cancún

Playas públicas de Cancún, un sitio idóneo para broncear la piel,
mientras la familia se divierte. 

Inversionistas destinan 600 mdd a Q. Roo
Por Emilio Carrasco

Hernández

Solidaridad.-Se invierten en
este polo turístico 600 mi-
llones de dólares en proyec-
tos turísticos  de inversionis-
tas nacionales e internacio-
nales, como Ciudad Maya-
kobá y el Cirque Du Soleil
que tendrá su sede perma-
nente en la Riviera Maya, lo

que permitirá incrementar el
flujo de visitantes.

De acuerdo a los registros
de la dirección de Turismo
municipal, durante el 2013,
la mayor derrama económica
la representó el turismo nor-
teamericano, que ocupa el
primer lugar con un 30.66 por
ciento de visitantes, un millón
,274 mil 873 en total, segui-
dos por personas de origen

canadiense con un 17.10 por
ciento que significa 711 mil
29 turistas.

En turismo nacional las
estadísticas señalan un 21.35
por ciento, que significó 887
mil 593 personas. El turismo
europeo representa un gran
número de visitantes dividi-
dos en diversos países quie-
nes en conjunto representan
una alta afluencia.
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Cancún.- El Museo del Agua Ch’ooj
K’uun (oro azul), que forma parte
del Complejo Científico, Tecnoló-
gico y Cultural Planetario de Cancún
Ka’ Yok’, atendió en este año a más
de 32 mil visitantes, con lo que re-
fuerza la cultura del uso y preserva-
ción del recurso hídrico.

El delegado de la Comisión de
Agua Potable y Alcantarillado (CA-
PA) en Benito Juárez e Isla Mujeres,
Manuel Torres Muñoz, refirió  que
el museo ha tenido aceptación entre

la población y turistas que durante
sus estancia aprovechan para acudir
al inmueble.

“El Museo del Agua tiene como
objetivo sensibilizar y transmitir co-
nocimientos que contribuyan a for-
mar actitudes y valores, para el uso
del recurso ”.

Recordó que en un año, el Museo
del Agua ha renovado en dos oca-
siones sus videos didácticos, infor-
mación gráfica y los recorridos guia-
dos, los visitantes pueden realizar

actividades y juegos, como memo-
rama “Si te olvido, no te cuido”; el
tablero “Aguas abajo” y el twister
del agua.

En las gráficas se ilustra la corre-
lación del agua y los mayas, de dón-
de viene el agua, recursos hídricos
en la península de Yucatán, ciclo na-
tural del agua, agua y ser humano,
huella hídrica, ciclo urbano del agua,
tratamiento de las aguas residuales
y cambio climático, describió el de-
legado de la CAPA.

Van 32 mil personas que
visitan el Museo del Agua

Para conmemorar el primer aniversario del Museo del Agua, el próximo 19 de
julio se organiza un programa con el Complejo Científico, Tecnológico y Cultural Pla-
netario de Cancún Ka’ Yok’, ya que ambos abrieron sus puertas el mismo día.

Ahora que el campeonato de
futbol está en su apogeo  hay
que tomar en cuenta que el hi-
potiroidismo no tratado afecta
el desempeño de deportistas.
Este padecimiento genera alte-
raciones en la temperatura cor-
poral y disminuye la fuerza
muscular. Algunos de sus sín-
tomas: escasa sudoración, piel
gruesa, retención de líquidos y
flujo sanguíneo más lento. Tam-
bién  disminuye el ritmo cardia-
co, la oxigenación, los reflejos,
alteraciones en la concentración
y menor velocidad de respuesta,
afirma el doctor Alejandro Sosa
Caballero, miembro de la Aso-
ciación Latinoamericana de Ti-
roides. Por fortuna, la FIFA es-
tablece que recibir levotiroxina,
el tratamiento estándar para este
padecimiento, no provoca do-
ping para los deportistas que ne-
cesitan la hormona tiroidea, de-
bido que el cuerpo la produce
en forma natural. El tratamiento
no forma parte de la lista de sus-
tancias vetadas por la Agencia
Mundial Antidopaje.

*****
La falta de adherencia a los tra-
tamientos médicos representa
un problema de salud pública.
Esta falta de adherencia, de
acuerdo con la OMS tiene una
prevalencia de hasta 50%. Es-
tadísticas reportan que una de
cada tres hospitalizaciones es
consecuencia de complicaciones
propias de las enfermedades por
falta de apego al tratamiento, lo
que  incrementa el número de
ocupación  y saturación en los
hospitales y el costo en el gasto
destinado a la salud se eleva
considerablemente. En enfer-
medades como diabetes se re-
porta un porcentaje de pacientes
con falta de adherencia del 19
al 46% de los usuarios de insu-
lina. Según expertos, se debe a
falta de conocimiento de cómo
aplicarse  la insulina, ignorancia
de las  consecuencias que puede
provocar la enfermedad, el
uso  de múltiples de tratamien-

tos y duración de consulta mé-
dica insuficiente, según los  pa-
cientes. Lo mismo sucede con
enfermedades que requieren te-
rapias múltiples y complejas co-
mo asma, cáncer, enfermedades
cardiovasculares, Alzheimer, in-
fertilidad,  por mencionar algu-
nas. Ahora existe una herra-
mienta que permite a los pacien-
tes y al personal de salud mejo-
rar la adherencia a los tratamien-
tos consultado la página
www.instruccionesmedicas.mx
donde se encuentra la suficiente
información y videos instructi-
vos que permitirá al paciente
controlar su enfermedad . Este
instrumento proporciona un en-
foque claro de instrucciones de
uso y es fácil de usar y navegar
con un solo click.

*****
A cinco años de la creación de
Laboratorio de Fertilización in
vitro del Instituto de Especializa-
do en Infertilidad y Medicina Re-
productiva (Insemer), cuenta con
tecnología de punta que garantiza
el éxito de los procedimientos
embrionarios. Nueve de cada 10
parejas que acuden a la institución
logran un embarazo exitoso. Fe-
cundación, vitrificación y crio-
preservación, son algunas de las
funciones que realiza el labora-
torio que actualmente cuenta con
12 clínicas distribuidas en el te-
rritorio nacional. El biólogo Víc-
tor Romero Gutiérrez, director
del laboratorio, explica que este
centro FIV reúne condiciones téc-
nicas como de humedad, tempe-
ratura, luz y aíre idóneos para el
desarrollo de los embriones, ade-
más de  tecnología de última ge-
neración que le permiten ser el
centro de reproducción humana
más grande del país y que com-
pite con las mejores instituciones
de reproducción asistida de Esta-
dos Unidos y Europa.

Correo electrónico 
elros05.2000gmail.com

CÁPSULAS DE SALUD
-El hipotiroidismo no tratado afecta el desempeño de deportistas
-Novedosa herramienta para mejorar la adherencia a los tratamientos
-Nueve de cada 10 parejas logran embarazo exitoso en INSEMER

Nueve de cada 10 parejas
que acuden a la institución
logran un embarazo exito-
so. Fecundación, vitrifica-
ción y criopreservación, son
algunas de las funciones
que realiza el laboratorio
que actualmente cuenta con
12 clínicas distribuidas en
el territorio nacional

POR ELSA
RODRÍGUEZ OSORIO

Para fortalecer los espacios de en-
tretenimiento para los huéspedes, el
Grand Velas abre moderno espacio
en la Riviera Maya, a través del bar
Koi para los amantes de la música,
el baile y la diversión en un ambiente
exclusivo en los horarios de martes
a domingo, de 6:00 pm a 03:00 am.

Por cuarto año consecutivo el com-
plejo hotelero es ganador de los Cinco
Diamantes de la AAA, adaptó un no-
vedoso centro de esparcimiento que
tiene entre sus principales atractivos,
grandes y luminosas pantallas Black
Diamond de 231” - HDTV 16:9 con

Apple TV, que permiten la proyección
de los más importantes espectáculos
musicales y deportivos con la mayor
nitidez y calidad de sonido.

El nombre de Koi, se puso en re-
ferencia a una especie de peces apre-
ciada por su belleza y símbolo de la
buena fortuna, se espera que los
huéspedes y público disfruten de una
velada inolvidable, con los éxitos
musicales de hoy y siempre, selec-
cionados y mezclados por uno de los
mejores DJ´s del Caribe mexicano.

En el bar  se servirán bebidas pre-
mium internacionales, cocteles y li-

geros aperitivos, a quienes se reúnen
en el lugar con capacidad para 140
personas en su interior y de 100 más
en su terraza al aire libre rodeados
de un exuberante entorno selvático,
en el Ambiente Zen Grand de la pro-
piedad, precisó Ernesto Vela, miem-
bro de Ernesto Vela Arquitectos.

La oferta de servicios turísticos
vendrá a fortalecer los beneficios del
“Todo Incluido” que ofrece el Grand
Velas Riviera Maya, que a cinco años
de operación, logra superar sus pro-
pias propuestas en beneficio de los
huéspedes que recibe.

Grand Velas abre su nuevo bar Koi

El objetivo del inmueble es sensibilizar y 
transmitir conocimientos que contribuyan 
a formar actitudes para el uso del recurso
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La estadística proviene del
dirigente (formal) del PRI
nacional, César Camacho
Quiroz: en sólo un año, la
Constitución de los Estados
Unidos Mexicanos cambió
en 25% de su contenido pre-
vio.

Tenemos una Constitu-
ción llena de parches. El
texto fundamental, como di-
cen en los discursos, ya no
es lo que regularmente se
conmemora el 5 de febrero. 

Fue en la plenaria de los
senadores del tricolor —en
torno a la cual también orbi-
taron sus satélites verdes—,
donde el ex gobernador me-
xiquense dijo entre otras co-
sas: “Yo puedo decir que in-
dependientemente de lo
cuantitativo, porque en 12
meses ustedes reformaron
prácticamente la cuarta par-
te de la Constitución; lo más
importante no es lo cuantita-
tivo, sino lo cualitativo. En
muchas de estas reformas
ustedes rompieron atavis-
mos; no sólo ataduras, sino
atavismos, eso que a veces
no deja vivir. Rompieron
mitos, porque legislando de
cara a la sociedad con sufi-
cientes argumentos, diji-
mos, explicamos por qué
son los artículos de la Cons-
titución los que deben ser-
virle a los mexicanos y no
hacer de la Constitución un
objeto de culto.

“La Constitución obvia-

mente no sólo contiene nor-
mas jurídicas perceptivas,
sino contiene principios, va-
lores y es ahí donde ustedes
le metieron la mano para ac-
tualizarla y para hacer que
la Carta Magna, que es al
mismo tiempo que norma
jurídica, proyecto de país,
sin perder la esencia de
1917, pudiera estar a la altu-
ra del siglo XXI”. Atavis-
mos, ataduras, mitos… fren-
te a argumentos, principios,
valores.

Buen orador don César,
de cualquier forma sus fili-
granas verbales no conven-
cen a muchos que han visto
cómo es posible darle la
vuelta a los preceptos origi-
nales, ya no sólo en sesiones
legislativas del orden mara-
tónico, incluso en cuestión
de minutos, cual sucedió
apenas en prácticamente to-
das las legislaturas locales
que, así, se sumaron a lo que
—antes que aquello que
quería la ciudadanía— más
parecía un ukase o procla-
mación dictatorial.

¿RÍGIDA O FLEXIBLE?
Los constitucionalistas ar-
guyen que, la nuestra, es
una Carta Magna rígida,
porque se necesita un meca-
nismo especial para refor-
marla. Mayoría calificada
en las cámaras del Congreso
de la Unión —el voto afir-

mativo de las tres cuartas
partes de los legisladores—
y, además, que la mayoría
simple de las legislaturas lo-
cales la aprueben. En nues-
tro caso, 16 de las 31.

Rígida o flexible, en los
hechos nuestra Constitución
es letra muerta.

Letra muerta, sí, para los
gobernantes y poderes fácti-
cos que desde su creación
simulan respetar y persisten
en sus conductas reformis-
tas, integrando textos que
proporcionan margen de in-
terpretaciones subjetivas in-
cluyentes o excluyentes y
hasta eliminando artículos
que creen obsoletos de
acuerdo a sus intereses.

Mucho de ello obedece a
la falta de legitimidad de los
gobernantes que, si bien no
han sido reelectos, han sido
impuestos por los poderes
fácticos con sus estrategias
transgresoras de las leyes
electorales, manipulando
vilmente los procesos elec-
torales y fomentando el
ejercicio corporativista,
pragmático y clientelar de la
política, menoscabando así
el poder del sufragio efecti-
vo que orientaba las aspira-
ciones de los revoluciona-
rios de 1910 y generando
cacicazgos que se reeligen
en cada elección para seguir
legitimando su poder que
genera desigualdad, pobreza
y marginación.

Decía César Camacho en
su alocución ante los sena-
dores del tricolor, que “hoy
se puede decir, en forma
sintética, que legislar tam-
bién es gobernar; que se le-
gisla recogiendo las inquie-
tudes de la gente y que hace
como debe, el Poder Legis-
lativo, las veces de bisagra,
de correa de transmisión en-
tre la gente que tiene claro
lo que quiere…”. ¿De ver-
dad? ¿Son esas reformas
que cambiaron un cuarto del
contenido de la Constitu-
ción lo que deseaban los go-
bernados?

www.indicepolitico.com
pacorodriguez@journalist.com

POR FRANCISCO

RODRÍGUEZ

ÍNDICE POLÍTICO
Cambios a la Constitución

“Yo puedo decir que
independientemente
de lo cuantitativo,
porque en 12 meses
ustedes reformaron
prácticamente la
cuarta parte de la
Constitución; lo más
importante no es lo
cuantitativo, sino lo
cualitativo

Sectur detonará
los proyectos
ecoturísticos 
en zona maya

Por Emilio Carrasco
Hernández

Como parte de la Cruzada Na-
cional Contra el Hambre, la Se-
cretaría de Turismo (Sectur) con-
fía en detonar proyectos ecotu-
rísticos en comunidades indíge-
nas de Quintana Roo, a fin de in-
crementar la derrama económica
en esas regiones y aportará 3 mi-
llones 894 mil 986 mil pesos para
el estado, representa la cuarta par-
te de Yucatán.

De acuerdo con la Secretaría
de Turismo, la zona maya será be-
neficiada con 18 millones 899 mil
686 pesos. 

Esa cantidad será repartida en-
tre Yucatán, Campeche y Quin-
tana Roo. 

La iniciativa que apoya la Co-
misión Nacional para el Desarrollo

de los Pueblos Indígenas (CDI),
pretende apoyar a  21 municipios
de los tres estados de la Península
en donde se desarrollarán  34 pro-
yectos ecoturísticos que empren-
derán en comunidades indígenas.

Para este proyecto se firmaron
Convenios Específicos de Ejecu-
ción, en donde Yucatán recibirá 11
millones 914 mil 700 pesos, Quin-
tana Roo 3 millones 894 mil 986,
Campeche, 3 millones 90 mil pesos
y habrá un beneficio directo para
842 personas.

El objetivo del proyecto es que
la comunidad maya de los tres es-
tados aumente su calidad de vida
y no sólo atraiga turistas.

También estimulará a los pres-
tadores de servicios para que pro-
muevan y difundan los lugares des-
tinados al apoyo de proyectos de
turismo de naturaleza

Actualmente, Quintana Roo cuenta con proyectos
que tienen la intención de promover atractivos en zonas
indígenas de la entidad, principalmente asentadas en el
centro y sur.
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Es un hecho que ya resulta inapla-
zable la necesidad de una reforma
al sector agrario en el país, así co-
mo actualizar las políticas públi-
cas, y dar un giro al “México ex-
perto en hacer normas, pero que
no se cumplen”.

Así lo planteó el diputado fede-
ral, Marco Antonio González Val-
dez, del PRI, al anunciar los Foros
para la Modernización y Transfor-
mación del Campo, cuyo fin es
enriquecer la iniciativa del Ejecu-
tivo en la materia.

Contundente, el legislador seña-
ló: “Urge una reforma al campo
mexicano debido a que las políticas
públicas para el sector son obsole-
tas. “Esto no es un tema de recur-
sos, porque sí los hay, sino de dise-
ño de estrategias y, sobre todo, de
atender los subejercicios, gran pro-
blema que tiene que ver con el ac-
tual modelo con el que se trabaja”.

En entrevista, González Val-
dez, quien preside el Comité del
Centro de Estudios para el Des-
arrollo Rural Sustentable y la So-
beranía Alimentaria (Cedrssa) hi-

zo hincapié en la necesidad de re-
visar las leyes que rigen al campo
pues “México es experto en hacer
normas, mas no en cumplirlas”.

En cuanto a la soberanía ali-
mentaria, subrayó que debe ser
prioridad nacional, pues hoy en
día nuestro país importa el 45% de
sus provisiones.

Advirtió que “si la tendencia si-
gue así, en 20 años estaremos com-
prando al extranjero más del 80%
de lo que consumimos”, y enfatizó
que la seguridad de bienes alimen-
ticios en zonas rurales sigue deca-
yendo, por lo que “es notorio que
algo estamos haciendo mal”.

Explicó que en la firma de trata-
dos de comercio con otros países,
el último sector al que se consulta
es al campesino, a pesar de que es
el más afectado. De igual forma,
dijo, los programas como el Espe-
cial Concurrente no tienen impacto
en la pobreza en las zonas rurales.

“No creo que sea necesario re-

plantear toda la legislación agraria,
sólo se requiere simplificar ciertas
cláusulas y obligar a que se cumpla
la ley en todas sus vertientes; parti-
cularmente, ver las normas que no
han funcionado y las que sí, y revisar
los ejemplos exitosos en otras nacio-
nes”, sugirió el también secretario de
la Comisión de Agua Potable y Sa-
neamiento de la Cámara baja.

FINANCIAMIENTO A LA
CONSTRUCCIÓN

Nadie duda que la industria de la

construcción en México es un sec-
tor muy importante en el desarrollo
de un país porque proporciona ele-
mentos de bienestar básicos en una
sociedad al construir puentes, ca-
rreteras, puertos, vías férreas, pre-
sas, plantas generadoras de energía
eléctrica, industrias, así como vi-
viendas, escuelas, hospitales, y lu-
gares para el esparcimiento y la di-
versión como cines, parques, hote-
les, teatros, entre otros.

Es un sector en el que laboran
más de 704 mil trabajadores, de los
cuales 90% son hombres y 10%
mujeres; además, es uno de los
principales motores de la economía
del país ya que beneficia a 66 ramas
de la actividad a nivel nacional. 

No obstante ser un sector de al-
to riesgo, por lo cual afronta res-
tricciones económicas, en lo que
va de 2014 el respaldo operado
por Nacional Financiera a través
de su Programa de Financiamiento
a la Construcción llega a los 1,800
millones de pesos. En los últimos
tres años el otorgamiento de crédi-
to acumulado de Nafinsa al sector
es ya de 20 mil millones de pesos. 

El director general de Nacional

Financiera, Jacques Rogozinski,
comentó hace unos días que en es-
te sector participa una dinámica
cadena productiva, que involucra
a miles de pymes que requieren
apoyo financiero.

Explicó que, de manera con-
creta, a través de Crédito Pyme, a
tasa fija o variable, se han canali-
zado 1,200 millones de pesos, y
por medio de Crédito a Construc-
toras, también a tasa fija o varia-
ble, se han otorgado 600 millones
de pesos.

Durante su reciente participa-
ción en la Reunión Nacional de In-
fraestructura Turística que se llevó
a cabo en Puerto Vallarta, Jalisco,
organizada por la Cámara Mexica-
na de la Industria de la Construc-
ción, el funcionario dijo que se ins-
trumentó de manera coordinada
con la CMIC, el Programa de Fi-
nanciamiento a la Industria del ra-
mo, para llegar a las pequeñas y
medianas empresas involucradas
(sin incluir el sector vivienda) con
esquemas de financiamiento, capa-
citación y asistencia técnica.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
Muchas leyes, pero no se cumplen

POR LUIS MUÑOZ

Es un hecho que ya resulta
inaplazable la necesidad de
una reforma al sector agra-
rio en el país, así como ac-
tualizar las políticas públi-
cas, y dar un giro al “Méxi-
co experto en hacer normas,
pero que no se cumplen”

Por Emilio Carrasco Hernández 

Chetumal.- El Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) y el Tribunal Electoral de
Quintana Roo (TEQROO) compartirán
el Sistema de Información de la Se-
cretaría General de Acuerdos en cum-
plimiento al Convenio de Colaboración
suscrito entre ambas autoridades.

La firma protocolaria la signarán
el magistrado José Alejandro Luna
Ramos y el presidente del TEQROO
Víctor Venamir Vivas Vivas y los
tribunales electorales de Coahuila,
Chihuahua, Durango, Tamaulipas y
Sinaloa.

Tendrá verificativo el próximo mar-
tes 8 de julio, a las 11:00 horas, en el
Auditorio José “Luis de la Peza” de
la Sala Superior del órgano jurisdic-
cional electoral federal.

El Tribunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación cede el uso del
software en su versión para las enti-
dades federativas, al Tribunal Electoral
de Quintana Roo, para lo cual el per-

sonal de la Unidad de Informática y
Documentación ha recibido la capa-
citación operativa. 

Lo anterior se traduce en un instru-

mento de trabajo que sistematiza los
expedientes para ofrecer información
sobre lo que está pasando en la justicia
electoral a nivel federal y local.

También participarán las instancias judiciales 
en materia electoral de otras cinco entidades

TEPJF y TEQuintana Roo
compartirán información

Cancún.- Camuflado por
la basura que se encuentra
en su interior, y por la es-
casa visibilidad que se tiene
por las noches, un registro
de Aguakan  se encuentra
sin tapa sobre la avenida
Miguel Hidalgo (ruta 5),
en la confluencia de la ave-
nida 127, y ha provocado
muchos accidentes, según
reportan vecinos. 

Dicho registro repre-
senta un peligro para quie-
nes transitan por la zona,
pues al pasar desapercibi-
do, la mayor parte de los
autos caen a su interior. 

Un vecino de la zona
externó que lleva por lo

menos un año sin tapa, y
que lo habría roto un trac-
tor que pasó por el lugar. 

“Hace casi un año la
tapa la rompió un tractor
que estaba trabajando en
el terreno que ocupan las
torres de alta tensión en
la avenida Chacmol, y
desde ese tiempo no se ha
reparado” dijo el vecino
informante. 

Este registro sin tapa,
al igual que otros 9 más
que están en la menciona-
da región, representan pe-
ligro para quienes circulan
sobre la avenida, que des-
conocen de la existencia
de esta trampa. 

El Sistema de Información es una herramienta que contri-
buye a elevar el perfil de eficiencia y transparencia de la función
jurisdiccional y permite un mayor control de la información
que poseen los tribunales electorales.

Fue hace un año que aparentemente un
tractor rompió la tapa de este registro de
Aguakán.

Registro sin tapa 
provoca accidentes
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POLÍTICA SPOT

Es inútil
Y los legisladores fueron magnáni-
mos con el monopolio televisivo. Y
colmaron de “regalos” a la televisora.

Y fue en parte porque la teleban-
cada se salió con la suya en el Sena-
do. Pero también porque pasó lo que
con todo conocimiento de causa un
ex legislador de la tribu de “Los Chu-
chos”, Guadalupe Acosta Naranjo,
predijo: “que no se hagan, quien vote
preponderancia o propiedad cruzada
así, de esa manera (por sector y no
por servicios), o es porque es igno-
rante, no conoce del tema o porque lo
tienen bien maiceado, porque ya lo
agarraron”.

Y eso pasó en comisiones, donde
el grupo perredista evidenció su divi-
sión en torno a la votación; Armando
Ríos Piter, Zoé Robledo y Benjamín
Robles apoyaron el dictamen que sus
compañeros de partido acusaban de
beneficiar a los grandes monopolios.

Cosas como esa se vieron en los
últimos días en el Senado y con toda
probabilidad se verán ahora en la Cá-
mara de Diputado. Ha venido ocu-
rriendo lo que los especialistas han
advertido, comenzando por el com-
portamiento inmoral e ilegal de la te-
lebancada. Ya lo decía Mony de
Swaan, presidente de la extinta Cofe-
tel: “Hay gente en el Congreso que
ya es accionista hoy en día de empre-
sas en telecomunicaciones y que van
a votar la ley de telecomunicaciones,
y no se llevan las 8 columnas”.

Ni la entrada ni la crítica histérica
en el noticiero, digo yo. Se está dan-
do, pues, lo anticipado también por
Mony de Swaan: “Lo que hay es la
repartición duopólica del país en dos
entes, eso es clarísimo.

“En esta construcción duopóli-
ca -agregó- hay una isla regulato-
ria por completo en radiodifusión
y televisión de paga: una barrera
de entrada de nueva cuenta a las
concesiones sociales y un debilita-
miento monstruoso de la reforma
constitucional y lo que aparece en
la iniciativa respecto al sistema
público de la radiodifusión”.

“Todo se construye alrededor
de proteger, de crear barreras, de
perdonar, de autorregularse cada
uno de ellos, en televisión de paga
y en televisión abierta, y eso es lo
que indigna”.

Para el senador panista Javier Co-
rral ya pasó en su instancia “un pro-

yecto de cambios cosméticos y de
“regresiones inauditas”, “de regalos
vergonzosos” al duopolio que, se di-
jo, el gobierno iba a limitar. Corral
vaticinó el gran ridículo de haber
anunciado ante el mundo que venía
la desincorporación y la partición de
los monopolios y van a resultar más
protegidos que como están en la ac-
tualidad, “porque ahora hasta una ley
para concentrar sistemas de televi-
sión de cable van a tener en el artícu-
lo noveno transitorio”. Definió: “Es-
tamos en términos de forma y de fon-
do ante la segunda temporada de la
ley Televisa y nunca pensamos que
nos fueran a regresar tan pronto a ese
pasado tan funesto”.

Y volviendo a Acosta Naranjo, él
también previó lo que ya se temía,
que así como se trata en la ley en pro-
ceso a Telmex, que es correcta, no se
haga con Televisa, “porque Slim es el
hombre más poderoso económica-
mente pero políticamente es mucho
mayor el poder del dueño de las tele-
visoras”.

Adelantó además que “votar por
la manera como viene en los proyec-
tos el dictamen de preponderancia,
haciéndolo por sector es un enorme
regalo a Televisa, la preponderancia
en la Constitución no fue redactada
para que fuera aplicada por sector si-
no por servicio. Si nombras sólo pre-
ponderante en telecomunicaciones -
en el conjunto de los servicios-, el gi-
gante es Telmex, y le haces un enor-
me favor, un regalo mutimillonario a
Televisa al evitar que sea declarado
preponderante en el servicio de tele-
visión de paga, de televisión restrin-
gida, ya sea por cable o satelital
(Sky)”.

Y eso es lo que está pasando.
Ahora el balón está en la cancha de
los diputados. ¿También será inútil a
México como el Senado?

maganapalace@ yahoo.com.mx

“Todo se construye alrede-
dor de proteger, de crear
barreras, de perdonar, de
autorregularse cada uno de
ellos, en televisión de paga
y en televisión abierta, y
eso es lo que indigna”

El gobierno mexicano emitió un
aviso epidemiológico para los
nacionales que tienen planeado
viajar a países del Caribe, África
y Asia, donde se ha detectado la
presencia del virus chikungunya,
luego de que el mes pasado se
confirmara el primer caso de esa
enfermedad en una mujer que
viajó a Antigua y Barbuda.

El director general de Epi-
demiología de la Secretaría de
Salud, Cuitláhuac Ruiz Matus,
refirió que desde hace meses,
México estaba preparado para
la llegada de esta enfermedad
que se trasmite por el mismo
mosquito del dengue, el Aedes
aegypti y Aedes albopictus.

El caso confirmado en Mé-
xico se registró en el estado de
Jalisco, días después de que la
mujer regresó de un viaje a An-
tigua y Barbuda y presentó sín-
tomas característicos de ese
mal como intenso dolor mus-
cular, del cual proviene preci-
samente su nombre, ya que
chikungunya significa en afri-
cano “hombre encorvado”.

“Los países del Caribe están
listados en el aviso, todos los
que tienen ya transmisión au-
tóctona y este aviso será per-
manente. Como hace muchos
años se les avisa a los viajeros
que van al Amazonas sobre la
fiebre amarilla, así se le avisará
a los viajeros que vayan allá,
donde hay chikungunya, que
tengan cuidado con ese tipo de
enfermedades”.

De igual forma, se alertó a
las casi 20 mil unidades de vi-
gilancia epidemiológica que
hay en el país, para que estén
atentas a la posibilidad de trans-
misión de este virus, cuyos sín-
tomas pueden presentarse entre
tres y 10 días después de la pi-
cadura del mosquito.

Ruiz Matus dijo que lamen-
tablemente no hay vacunas ni

antivirales para esta enferme-
dad que desde diciembre de
2013 se detectó en países ca-
ribeños, por lo cual sólo se
pueden tratar los síntomas (fie-
bre y dolor muscular) cuando
se presentan, y prevenir pica-
duras de los mosquitos trans-
misores, así como criaderos de
dichos vectores.

En el caso de los viajeros,
principalmente se les hace la re-
comendación que tengan cuida-
do para evitar ser picados por los
moscos que tienen características
muy especiales, es un mosco
más bien domiciliario que tal vez
duerme en las viviendas y que
acostumbra picar cuando sale y
cuando se oculta el sol.

La Ssa señala que así
como hace años se les

previene de la fiebre ama-
rilla, así se hará a quienes
vayan donde existe el mal

Salud alerta a viajeros
sobre el chikungunya

Si van al Caribe, África o Asia

Dato

Los mosquitos Aedes aegypti y Aedes albopictus, además de transmitir
el virus del dengue, también son portadores del chikungunya, del cual ya
se confirmó un caso en México.

POR JUAN
MANUEL
MAGAÑA
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El Instituto Federal de Ac-
ceso a la Información y
Protección de Datos pidió
a la Secretaría de Goberna-
ción, encabezada por Mi-
guel Ángel Osorio Chong,
transparentar las estadísti-
cas sobre víctimas de trata
de personas.

El pleno del IFAI solicitó
a la dependencia acreditar
la inexistencia de la infor-
mación relativa a estadísti-
cas de incidencia delictiva
en materia de trata de per-
sonas y llevar a cabo una
nueva búsqueda de la infor-
mación referente a los mon-
tos, destino, aportantes y be-
neficiarios del Fondo de

Protección y Asistencia a
las Víctimas de los Delitos
en Materia de Trata de Per-
sonas para que entregue la
información requerida por
un particular con el mayor
nivel de desglose posible.

El instituto indicó que
al ocupar la secretaría téc-

nica de la Comisión Inter-
secretarial para Prevenir,
Combatir y Sancionar los
Delitos en Materia de Trata
de Personas, la Segob debe
recopilar y publicar perió-
dicamente los datos esta-
dísticos relativos a la inci-
dencia delictiva sobre este
ilícito para darlos a conocer
de forma desagregada, en
correspondencia con la Ley
General para Prevenir, San-
cionar y Erradicar los De-
litos en Materia de Trata de
Personas y para la Protec-
ción y Asistencia a las Víc-
timas de estos Delitos.

Ante la solicitud de in-
formación sobre montos,

destino, aportantes y bene-
ficiarios del Fondo de Pro-
tección y Asistencia a las
Víctimas de los Delitos en
Materia de Trata de Perso-
nas, hecha por el particular,
la Segob lo remitió a los
gobiernos de las entidades
federativas y del Distrito
Federal. Sin embargo, su-
brayó el IFAI, al ser admi-
nistradora de ese fondo, la
dependencia federal “debe
atender el criterio de trans-
parencia y facilitar su es-
crutinio en función de com-
promisos asumidos y resul-
tados generados sobre la si-
tuación y bienestar de las
víctimas”.

Debe recopilar y publicar periódicamente los datos
estadísticos relativos a esta incidencia delictiva

Pide IFAI a la Segob
transparentar estadística
sobre víctimas de trata

La dependencia federal
“debe atender el criterio de
transparencia y facilitar su

escrutinio en función de
compromisos asumidos y

resultados generados sobre
la situación y bienestar de

las víctimas”

Dato

DETRÁS DEL PODER
Jorge Romero, 

dice y se desdice 

Indignado se ha mostrado el
jefe delegacional en Benito
Juárez con la justicia brasi-
leña, después de la deten-
ción de sus ex funcionarios
ha argumentado que no les
permiten hacer llamadas,
que no han podido hablar
con ellos, en fin, una conde-
na pública y tajante hacia un
sistema de justicia que ni él
mismo conoce.

Cualquier individuo tie-
ne la opción de viajar o no a
otro país en el entendido
que las reglas son distintas,
pueden gustarnos o no pero
al final del día, el entrar a
otra nación nos remite a las
leyes aplicables, en este ca-
so, las brasileñas.

Cuando se conoció pú-
blicamente la detención de
Sergio Eguren, director ge-
neral de Desarrollo Delega-
cional y Rafael Medina, co-
ordinador de Gabinete y
Proyectos Especiales, el
propio Romero Herrera
anunció que esperaría a co-
nocer la situación jurídica de
sus empleados para tomar
una decisión, sin embargo,
un día después públicamen-
te los separó bajo el pretexto
de no permanecer con esas
áreas acéfalas, en plena vio-
lación de lo que estipula la
Ley Federal del Trabajo.

Aquí estamos frente a dos
escenarios, el primero que
por las presiones del propio
Partido Acción Nacional y

en vísperas del año electoral
2015, hayan orillado a Jorge
Romero a remover a estos
individuos casi de inmedia-
to; el segundo es que, cono-
ciendo la legislación laboral
vigente los haya removido
para que a su regreso (sea en
un mes o en siete años), ellos
puedan demandar laboral-
mente a la delegación por
despido injustificado, luego
entonces obtengan una mi-
llonaria suma ante una de-
manda que a todas luces ga-
narían, incluso si fuesen de-
clarados culpables en Brasil
y tuvieran que pasar años en
prisión, pues la remoción se
dio antes de cualquier reso-
lución judicial.

El pretexto de la acefalia
delegacional es por demás
burdo, ¿no hay directores de
área que puedan encargarse
de ambos despachos?, ¿có-
mo tiene organizados sus
recursos humanos Jorge Ro-
mero Herrera?, resulta inve-
rosímil que no pueda cubrir
esos dos mandos medios
con gente de la propia dele-
gación de forma temporal.

Ahora más que nunca,
este grupo panista, el único
restante con poder en la ciu-
dad de México buscará a to-
da costa conservar la dele-
gación en el año 2015, de
cambiar a otro partido segu-
ramente vendrán las investi-
gaciones con relación a este
tipo de decisiones incohe-
rentes y a todas luces, lesi-
vas para la propia estructura
delegacional tomadas por
Jorge Romero Herrera.

Finalmente, si no le gusta
al señor Romero Herrera la
justicia brasileña, que le re-
comiende a sus amigos sub-
ordinados no visitar bajo nin-
guna circunstancia Brasil,
menos aún si pretenden co-
meter delitos amparándose
en un fuero inexistente (no
podemos obviar que los dete-
nidos se identificaron como
diputados, cosa que no son).

El poder tiene límites,
cuando te enfrentas con uno
más poderoso y el fuero del
panismo no llegó hasta
América del Sur como qui-
zás Sergio Eguren y Rafael
Medina creyeron.

www.lopezsosa.com
lopez.sosa@mexico.com

twitter: @joseantonio1977

Cualquier individuo
tiene la opción de
viajar o no a otro pa-
ís en el entendido
que las reglas son
distintas, pueden
gustarnos o no pero
al final del día, el en-
trar a otra nación
nos remite a las leyes
aplicables, en este
caso, las brasileñas

Las estadísticas acerca de quienes han delinquido por trata de personas, sus consig-
naciones y sus juicios, deben ser conocidas por la opinión pública, dictaminó el IFAI o
acreditar la inexistencia relativa a este delito.

POR JOSÉ ANTONIO
LÓPEZ SOSA
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EN LO QUE SE PREVÉ como
un debate que desbordará  la pa-
sión partidista, mañana en perio-
do extraordinario la Cámara de
Diputados se perfila aprobar las
leyes secundarias en materia de
telecomunicaciones.

Las posiciones entre PRI y
PAN contra el PRD, son más que
encontradas. Simple y sencilla-
mente no hay ese consenso tan
terso que se presentó cuando se
reformaron los artículos constitu-
cionales y que merecieron el
aplauso y reconocimiento de casi
todo el país porque se romperían
los “monopolios” que datan de la
época de Miguel Alemán y que en
los posteriores sexenios no sólo
crecieron, sino surgieron muchos

más que han hecho del espectro
radioeléctrico el supernegocio de
unas poquísimas familias.

Pero todo parece indicar que
los llamados “poderes fácticos”,
que tanto han servido para mati-
zar las deficiencias de un mode-
lo económico que nunca cum-
plió con justa distribución en la
riqueza nacional, presionan por
todos los ámbitos y lograrán im-
portantes concesiones que retar-
darán la real competencia,  y por
ende mejores servicios televisi-
vos y radiofónicos.

¿Cómo quedó el dictamen
que mañana conocerá el pleno
de los diputados?

Entre las modificaciones al
dictamen avaladas, se precisa
que a partir del 1 de enero de
2015 los concesionarios de redes
públicas de telecomunicaciones
que presten servicios fijos, mó-
viles o ambos, no podrán reali-

zar cargos de larga distancia na-
cional a sus usuarios por las lla-
madas que realicen a cualquier
destino nacional y que los con-
cesionarios deberán realizar la

consolidación de todas las áreas
de servicio local. Se establece
que los programas de acceso a
banda ancha en sitios públicos
realizarán cada año conexiones
de manera progresiva hasta al-
canzar la cobertura universal.

Quedan eliminadas las frac-
ciones que establecían las facul-
tades del Instituto Nacional
Electoral para administrar el
tiempo que corresponde al Esta-
do en materia electoral y se re-
miten las atribuciones del INE a
la Ley General de Instituciones
y Procedimientos Electorales.

Por otro lado, se aclaró que el
uno por ciento del presupuesto
que destinarán los entes públicos
federales de sus áreas de comu-
nicación social, a las concesiones
de uso social, comunitarios e in-
dígenas se deberán distribuir de
forma equitativa entre las conce-
siones existentes.  Además, los
concesionarios y los autorizados
deberán prestar el servicio de ac-
ceso a internet respetando la ca-
pacidad, velocidad y calidad
contratada por el usuario, con in-
dependencia del contenido.

Señala que los concesiona-
rios que presten servicio de tele-

visión o audio restringido debe-
rán retransmitir de manera gra-
tuita la señal radiodifundida
multiprogramada que tenga ma-
yor audiencia y en tanto que los
concesionarios de televisión res-
tringida vía satélite, sólo debe-
rán retransmitir obligatoriamen-
te las señales radiodifundidas
multiprogramadas de cobertura
de 50 por ciento o más del terri-
torio nacional de mayor audien-
cia. Se destaca la importancia de
contar con servicios de subtitula-
je o doblaje al español y lengua
de señas mexicana para la acce-
sibilidad a personas con debili-
dad auditiva y deberán estar dis-
ponibles en algún segmento de
al menos uno de los programas
noticiosos de mayor audiencia…
Y EN ESE CONTEXTO, el so-
norense Manlio Fabio Beltrones
afirmó que con la aprobación de
la iniciativa de la Ley Federal de
Telecomunicaciones y Radiodi-
fusión, se impulsará el desarro-
llo de los medios de comunica-
ción, se beneficiará a los usua-
rios y se consolidará la rectoría
del Estado sobre estos servicios
públicos de interés general.

jvelazquez_1999@yahoo.com

PICOTA
Telecomunicaciones, 

debate final

POR JORGE VELÁZQUEZ
Entre las modificaciones al
dictamen avaladas, se precisa
que a partir del 1 de enero de
2015 los concesionarios de
redes públicas de telecomuni-
caciones que presten servi-
cios fijos, móviles o ambos,
no podrán realizar cargos de
larga distancia nacional a sus
usuarios por las llamadas
que realicen a cualquier des-
tino nacional y que los conce-
sionarios deberán realizar la
consolidación de todas las
áreas de servicio local

Auto de formal prisión
a José Manuel Mireles
Probable responsabilidad en delitos de portación de
armas de uso exclusivo del Ejército y contra la salud

En DF jornada de protesta para exigir su liberación inmediata
Dato

Ello, por su probable
responsabilidad en la comisión
de los delitos de portación de

arma de fuego de uso
exclusivo del Ejército y contra
la salud, en su modalidad de
narcomenudeo en la variante

de posesión simple de
mariguana y cocaína

El juez federal Quinto de
Distrito en el estado de Mi-
choacán, Armando Wong,
dictó auto de formal prisión
a José Manuel Mireles Val-
verde y a tres personas más
dentro de la causa penal
137/2014.

Ello, por su probable res-
ponsabilidad en la comisión
de los delitos de portación
de arma de fuego de uso ex-
clusivo del Ejército y contra
la salud, en su modalidad de
narcomenudeo en la varian-
te de posesión simple de
mariguana y cocaína.

Además el Consejo de la
Judicatura Federal informó
en un comunicado que José
Manuel Mireles Valverde
continúa internado en el
Centro Federal de Readap-
tación Social Número 11
“CPS Sonora”, con residen-
cia en Hermosillo, Sonora,

y las otras tres personas en
Tepic, Nayarit.

Por ello, se giró exhorto a
los juzgados Tercero de Dis-
trito en el estado de Sonora y
Segundo de Distrito de Am-
paro en Materia Penal en el
estado de Nayarit, a fin de no-
tificar a dichos procesados la
resolución en comento.

A los escoltas de Mire-
les: Javier Reyes Magaña,
Salvador Mendoza García
y Gerardo López Casillas,
también se les dictó el auto
de formal y prisión por su
presunta responsabilidad
penal. El Consejo de la Ju-
dicatura informó que los es-
coltas de Mireles continua-
rán internados en una pri-
sión de Tepic, Nayarit.

La resolución  de los
cuatro casos  indica que el
proceso se realizará por vía
sumaria, no obstante, los

procesados pueden optar
por la vía ordinaria, en la
que tendría posibilidad de
solicitar la ampliación de los
plazos establecidos para la
acumulación y presentación
de pruebas para su defensa.

En el resolutivo quedó es-
tablecido suspender sus de-
rechos políticos por el tiem-
po que dure el proceso. Los
abogados del dirigente de las
autodefensas informaron que
combatirán la resolución del
juez Wong mediante un jui-
cio de garantías que trami-
tarán en los próximos 15 dí-
as, tal como lo ordena la nue-
va Ley de Amparo.

El sábado pasado, decenas
de personas marcharon en la
ciudad de México, del monu-
mento a la Revolución hacia
la glorieta del Ángel de la In-
dependencia, para exigir la li-
beración del doctor Mireles.

Miembros de distintas organizaciones marcharon en el Distrito
Federal para solicitar la liberación de José Manuel Mireles.
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DE PE A PA
¿Un trapo sucio?

En la soberana Convención
de Aguascalientes, en no-
viembre de 1914, a Venus-
tiano Carranza se le ocurrió
que todos los jefes revolu-
cionarios, incluyendo Pan-
cho Villa, estamparan su fir-
ma en la bandera nacional
como una forma de honrar
los acuerdos ahí alcanzados.

El jefe de la revolución
suriana, Emiliano Zapata Sa-
lazar, envió a dicha conven-
ción una delegación de 26
personas, encabezada por los
ideólogos Genovevo de la O
y Antonio Díaz Soto y Ga-
ma. Este último se negaría a
firmar los acuerdos sobre la
bandera mexicana. que ese
“trapo sucio” no tenía nin-
gún valor, pues se trataba de
“la bandera de Iturbide”.

Al hacer uso de la pala-
bra, Soto y Gama, con una
clara formación política ma-
gonista, tocaría las fibras
más sensibles del nacionalis-
mo mexicano, cuando dijo:

“Aquí venimos honrada-
mente, pero creo que la pa-
labra de honor vale más que
la firma estampada en ese
estandarte, ese estandarte
que al fin de cuentas no es
más que el triunfo de la re-
acción clerical encabezada
por Iturbide... Señores, ja-
más firmaré sobre esta ban-
dera. Estamos aquí hacien-
do una gran revolución que
va expresamente contra la
mentira histórica, y hay que

exponer la mentira histórica
que está en esta bandera”.

En esa Soberana Conven-
ción, Soto y Gama vio de
pronto que decenas de cara-
binas apuntaban hacia él, y
no le quedó de otra que tra-
garse su orgullo e ideología
y firmar sobre aquel “trapo
sucio”, como él le llamó.

Y es que en Aguascalien-
tes fue traicionada por pri-
mera vez la Revolución
Mexicana; la segunda corre-
ría a cargo de los tecnócra-
tas que pactaron con los
amos del dinero para poner
fin al Estado social e instau-
rar un Estado capitalista. 

¿Por qué hago historia?
Mire usted. En las últi-

mas dos décadas, los panis-
tas han dado sobradas
muestras a los mexicanos de
ser odiadores de los símbo-
los patrios, que representan
o que encierran todas las lu-
chas libertarias que el pue-
blo mexicano ha librado
históricamente contra sus
opresores, primordialmente
contra el conservadurismo.

Primero, Vicente Fox, por
sus pistolas, mutilaría el Es-
cudo Nacional, sin que hu-
biese poder humano, ni divi-
no, que lo obligase a corregir
semejante metida de pata
con todo y bota de charol.

En la llamada decena trá-
gica, los símbolos patrios
fueron relegados al basurero
de la historia, y en su lugar
hablaban los cristos, las bi-
blias y los escapularios en
una nación donde impera la
separación Iglesia-Estado.

Y ahora, una diputada y
un senador panista han vio-
lado la Constitución, aga-
rrando la bandera nacional
como burla, usándola como
banda presidencial y mantel
de cantina.

Martín Orozco Sandoval,
senador por Aguascalientes,
utilizó como mantel, en un
convivio futbolero, la ban-
dera de México, mientras
que la diputada panista,
Martha Márquez Alvarado,
en un antro y borracha, usó
la bandera tricolor de Méxi-
co, no la de Italia, como
banda presidencial. Como
vamos, no estará lejos el día
en que esos desnacionaliza-
dos mexicanos hagan como
los gringos: utilizar la ban-
dera hasta en los chones.

info@agenciamn.com

Primero, Vicente
Fox, por sus pisto-
las, mutilaría el es-
cudo nacional, sin
que hubiese poder
humano, ni divino,
que lo obligase a co-
rregir semejante me-
tida de pata con to-
do y bota de charol

POR ALBERTO
VIEYRA GÓMEZ

Diputados se declaran
listos para ley telecom
El presidente de la Mesa Directiva
de la Cámara de Diputados, José
González Morfín, afirmó que todo
está listo para entrar al análisis de las
leyes secundarias en materia de te-
lecomunicaciones. Llamó a discutir
ese tema con sensatez y seriedad,
más allá de visiones reduccionistas,
y a que las fracciones parlamentarias
establezcan un diálogo dentro del
marco de respeto y de la legalidad.

El diputado panista sostuvo que
el debate sobre las reformas secun-
darias ha sido intenso, pero celebró
el que todas las ideas al respecto
hayan sido expresadas en tribuna
y se haya concluido con la aproba-
ción de un dictamen en el Senado
de la República, que ahora deberá
pasar por el filtro de la Cámara de
Diputados para ser votado y, en su

caso, modificado, según la decisión
de la mayoría.

A su vez, el líder de diputados
perredistas, Silvano Aureoles, llamó
a los legisladores a mantenerse aje-
nos a cualquier presión de las em-
presas de telecomunicaciones y, en
caso de conflicto de interés, excu-
sarse de la discusión de las leyes se-
cundarias en la materia. Sostuvo que

la reforma en materia debe repre-
sentar un avance en el combate a
los monopolios y poner el piso pa-
rejo para la competencia en el sector.
Pidió no reducir el trabajo legislativo
en materia de telecomunicaciones
a un conflicto entre agentes prepon-
derantes, sino ver más allá.

Por su parte, el coordinador de
la bancada priista, Manlio Fabio
Beltrones, dijo que la nueva ley res-
guardará el interés general y la com-
petencia efectiva en el sector, así
como los derechos y libertades de
usuarios y audiencias.  Consideró
que el nuevo marco legal impulsará
el desarrollo de los medios de co-
municación moderna, beneficiará a
los usuarios y consolidará la rectoría
del Estado sobre estos servicios pú-
blicos de interés general.

Telebancada debe excusarse de discusión: Aureoles

A su vez, el líder de diputados
perredistas, Silvano Aureoles, llamó
a los legisladores a mantenerse aje-
nos a cualquier presión de las em-
presas de telecomunicaciones y, en
caso de conflicto de interés, excu-
sarse de la discusión de las leyes

secundarias en la materia.

Dato

La Cámara de Diputados se declaró lista para debatir el paquete de
telecomunicaciones que le remitió el Senado, pues cada partido ha
formulado sus reservas de los artículos que serán impugnados.

Sensatez y seriedad, pide González Morfín; se
velará por la competitividad: Beltrones



El enojo de los habitantes
del Distrito Federal continúa
y por mucho que el jefe de
gobierno, Miguel Mancera,
y su secretaria de Medio
Ambiente, Tanya Müller, ha-
gan malabares para tratar de
explicar la implementación
del ¿renovado? programa
Hoy No Circula, es demasia-
do tarde, porque en la medi-
da que los afectados tengan
la necesidad de utilizar sus
automóviles y no puedan ha-
cerlo, en esa medida el ma-
lestar contra las autoridades
capitalinas irá creciendo.

Las acciones contra la
contaminación ambiental
son sin duda una necesidad
en la capital mexicana, co-
mo han señalado algunos
ambientalistas reconocidos
del país, pero el enojo de la
gente surge por la forma en
que está se dio a conocer y
porque además la medida
proviene precisamente de
esos gobiernos que para to-
do utilizan la palabra demo-
cracia, pero en la práctica
nos muestran su verdadera
cara, el autoritarismo: “por-
que lo digo yo, que soy la
autoridad”.

Por supuesto, mucha gen-
te comparte las políticas de
preservación y procuración
de un mejor ambiente para la
ciudad de México, pero las
autoridades deben reconocer
que se equivocaron en la for-
ma de implementar la medi-
da que ha causado tanta po-
lémica y en ello aún recorda-
mos que el año pasado Mi-
guel Mancera invitaba “a no
comenzar un debate de algo
que no se ha ni siquiera for-
malizado” y explicaba que
en torno al Hoy No Circula
se estaban realizando estu-
dios en el Centro Mario Mo-
lina. Y aunque hoy sabemos
que la decisión del Hoy No
Circula Reloaded surgió en
el pleno de la Comisión Me-
tropolitana del Medio Am-
biente, donde participan los
gobiernos de los estados de
México, Hidalgo, Morelos y
Puebla, poco o nada se supo
de los resultados del Centro
Molina.

Antes de la controverti-
da medida, ya muchos nos
preguntábamos ¿y la co-
rrupción de los verificen-
tros, quién lo para?, ¿y la
contaminación de los vehí-

culos del servicio público,
hasta cuándo? Y así, mu-
chas otras, entonces si uno
pregunta en la calle a cual-
quier persona si está de
acuerdo en que las autori-
dades den un bajón a los
índices de contaminación
ambiental la respuesta in-
dudablemente que será po-
sitiva, pero si usted le pre-
gunta si está de acuerdo
con el nuevo programa
Hoy No Circula la respues-
ta será un rotundo no. 

Y la postura es entendible
si consideramos que la arbi-
traria medida no pasó por un
filtro de sensibilización, in-
formación, prevención y al-
ternativas de transporte,
pues dicen que el problema
no son las medidas que com-
baten a la contaminación si-
no en la arbitraria forma en
que ya se aplica. Y aquí es
donde los que saben se pre-
guntan, por qué no hubo an-
tes una campaña de informa-
ción sobre el tema, por qué
no una serie de consultas co-
mo las que gustan realizar a
los gobiernos de izquierda o
acciones alternas que acom-
pañaran la medida guberna-
mental, por qué. 

Lo que sea, pero lo que sí
sabemos es que hay muchas
probabilidades de que los go-
biernos emanados del PRD
en el Distrito Federal estén
viviendo sus últimos años de
gloria y tal vez esto los em-
pecemos a ver en las eleccio-
nes de 2015, ahí la gente re-
cordará a estos malos gober-
nantes que también para
ellos habrá un No Circula y
será doble porque el efecto
les durará hasta el 2018. 

PASO SIN VER.- No
obstante que el martes 1 de
julio inició la vigencia de las
nuevas disposiciones del
programa Hoy No Circula,
el gobernador del Estado de
México, Eruviel Ávila Ville-
gas, hizo un llamado a la Co-
misión Ambiental Metropo-
litana a reunirse a la breve-
dad, a fin de buscar alternati-
vas ante el conflicto genera-
do por la implementación
del nuevo Hoy No Circula,
para no afectar la actividad
económica de pequeños co-
merciantes en la zona centro
del país.

El mandatario dijo que
enviaría una comisión al

presidente de la referida co-
misión, Francisco Barnés,
para que convoque a los go-
bernadores que integran la
megalópolis, a efecto de reu-
nirse y buscar alternativas de
solución. Mencionó que en
caso de que no se den nue-
vos acuerdos entre las auto-
ridades del Estado de Méxi-
co, Distrito Federal, More-
los, Hidalgo y Puebla para
apoyar a los pequeños co-
merciantes, la postura para
con los habitantes de su esta-
do será el de otorgar una
prórroga para implementar
el nuevo Hoy No Circula pa-
ra autos con una antigüedad
superior a 8 años.

Más allá de los resultados
que se obtengan de esa reu-
nión, sin duda Eruviel Ávila
ha dado no sólo una muestra
de sensibilidad política y so-
cial a la hora de gobernar, si-
no que a Miguel Mancera le
ha recordado un principio
básico que todo gobernante
debe tener que es el escuchar
y atender las necesidades de
la gente.

VA MI RESTO.- En me-
dio de todo este malestar, a
la dirigencia capitalina del
Partido de la Revolución
Democrática (PRD) lo único
que se le ocurrió fue acusar
al Partido Revolucionario
Institucional del Distrito Fe-
deral (PRI-DF) de estar de-
trás de los bloqueos y asegu-
rar que las manifestaciones
de repudio al nuevo Hoy No
Circula “están truqueadas”,
porque juran que la medida
del gobierno capitalino no
castiga a la pobreza. Pues
claro, como ellos segura-
mente tienen autos del año,
chofer  y buenos sueldos, el
cómo se transporten a su tra-
bajo o cómo trabajen los de-
más pues simplemente no
les importa.

Es cierto que en Morena,
el PRI y el PAN han surgido
voces de rechazo, pero la re-
alidad es que hay un rechazo
generalizado a esa medida y
los únicos que no se dan
cuenta son los del PRD. En
fin, todo indica que en la
elecciones de 2015 el PRD
del Distrito Federal tendrá su
Hoy No Circula y tal vez en
2018 queden totalmente in-
movilizados.

alejosanchezcanom
@yahoo.com.mx
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Generado por la mayor competencia

La legislación secundaria de la reforma
en telecomunicaciones y radiodifusión
aprobada por el Senado de la República
durante la madrugada del sábado per-
mitirá mayor competencia y mejores
tarifas, señaló el presidente Enrique
Peña Nieto, al felicitar a los legislado-
res por este histórico acuerdo.

En su cuenta de red social Twitter
@EPN, el mandatario mexicano escri-
bió: “Felicito al @senadomexicano por
la aprobación de las Leyes Secundarias
de la #ReformaTelecom. Permitirán ma-
yor competencia y mejores tarifas”.

El pleno del Senado de la República
aprobó en lo general y particular el dic-
tamen de Ley Federal de Telecomuni-
caciones y Radiodifusión, que ya fue
turnada a la Cámara de Diputados.

Desde la tarde del viernes, el man-
datario se expresó de manera positiva
en torno a las reformas en telecomu-
nicaciones.

Al concluir la ceremonia de toma
de protesta del Comité Ejecutivo y del
Consejo Directivo de la Concanaco-
Servytur, en breve entrevista, se le pre-
guntó al primer mandatario sobre el
avance de los trabajos en el Congreso
sobre la reforma secundaria en materia
de telecomunicaciones.

“Es muy positivo, pues es lo que
buscamos justamente, que las reformas
vayan para adelante y que esto tenga
beneficios e impacto para el desarrollo

de nuestro país, así va a ser”, dijo.
A las 5:37 horas del sábado, el pleno

del Senado de la República aprobó por
mayoría -85 votos a favor y 12 en con-
tra- en lo general y en lo particular las le-
yes secundarias en materia de telecomu-
nicaciones y radiodifusión, incluyendo
46 modificaciones al proyecto de dicta-
men respectivo, impulsadas por las co-
misiones dictaminadoras, donde se re-
fuerzan los derechos de las audiencias,
de los discapacitados y se subraya, por
ejemplo, que en el caso del espectro ra-
dioeléctrico es parte de “los bienes del
dominio público de la nación”.

El presidente de la mesa directiva
del Senado, Raúl Cervantes, remitió de
inmediato el dictamen correspondiente
a la colegisladora, la Cámara de Dipu-
tados, cerrando el periodo extraordinario
de sesiones, pidiéndole a los senadores
“esten atentos” de lo que hagan o dejen
de hacer en la Cámara baja y lo que él
mismo les informaría sobre el particular.
Esto ocurrió a las 5: 50 de la mañana.

Telecomunicaciones
tendrán mejores
tarifas: Peña Nieto

COMO VEO, DOY
Hoy No Circula para el PRD-DF, en 2015

POR ALEJO SÁNCHEZ CANO

Dato
En su cuenta de red social Twit-

ter @EPN, el mandatario mexica-
no escribió: “Felicito al @senado-
mexicano por la aprobación de las
Leyes Secundarias de la #Refor-
maTelecom. Permitirán mayor

competencia y mejores tarifas”

El presidente Enrique Peña Nieto felicitó al Senado de la
República por aprobar de manera mayoritaria las leyes secun-
darias que complementarán la reforma en materia de teleco-
municaciones.

El Presidente de la República felicitó al
Senado de la República por aprobar las
leyes secundarias en la materia
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- Firman convenio de intención la AMAV-DF 
y el The Woodlands Resort & Conference

DE CINCO ESTRELLAS
- Ibis Styles es la nueva marca que Accor lanza en Brasil para complementar su oferta de hoteles económicos

Con la intención de que más visitantes 
mexicanos lleguen a Houston y se hos-
peden en el hotel The Woodlands Resort 
& Conference Center, Fidel Ovando, 
presidente de la Asociación Mexicana de 
Agencias de Viajes del Distrito Federal 
(AMAV-DF) y Julie Charros-Betancor, 

un convenio para que los miembros de 
AMAV-DF promueven las bondades del 
resort enclavado en un bosque y cerca 
de los atractivos más importantes de 

Connie Martín Pérez, presidenta de 
la Confederación Femenina Turística 
(Confetur); Arlina Zurita, presidenta 
de la Asociación Femenil de Ejecutivas 
de Empresas Turísticas de la República 
Mexicana (AFEET); Edgar Rubio, pre-
sidente de Visit USA agentes de viajes y 
personalidades de la industria turística. 
En su oportunidad, Julie, al referirse al 

-
pal es otorgar atractivas tarifas comisio-
nables a los agentes de viajes asociados a 
la AMAV DF. Asimismo, señaló que The 
Woodlands Resort & Conference Center 
ha iniciado un proyecto de expansión y 
renovación con un costo de 60 millones 

de dólares, agregando una nueva ala 
exclusiva como salón de invitados, un río 

-
zan y renuevan los 5 mil 574 m² del Cen-
tro de Conferencias. El resort introducirá 

Fairway 
Pines con 184 nuevas habitaciones y 
suites con vista a los campos de golf.  
El nuevo diseño e interiores del resort 
caracterizando la arquitectura contempo-
ránea de Texas con marcados elementos 
de piedra, acero y madera han sido con-

interior Jim Looney y Asociados con 

Gensler de la ciudad de Houston. Como 
miembro fundador de la Asociación 
Internacional de Centros para Conferen-
cias, el hotel está a la vanguardia en reu-
niones de negocios e innovadores even-
tos y planea incorporar las líneas más 
modernas de diseños y ofertas creativas 
para incrementar su posición como líder 
en la industria de conferencias, reuniones 
de negocios, y eventos especiales. Entre 
otros nuevos atractivos que se desarrolla-
rán destaca el restaurante-parrilla de 120 
asientos con vista al hoyo 18 del campo 
de golf, una bodega privada de vino y 

línea se abrirá paso a través de 305 me-
tros rodeados de frondoso bosque, resal-
tando el Forest Oasis Waterscape, donde 
los visitantes pueden disfrutar de una 
piscina en forma de laguna, un tobogán 

cascadas, fuentes de aguas saltarinas, 

música y murales bajo agua. El café Cool 
Water, adyacente a la piscina sirviendo 
hamburguesas, tortas, ensaladas y re-
frescos de diversos sabores completan 
la experiencia. Destacó que la propiedad 

American As-
sociation of Conference Centers y galar-

2013 por TripAdvisor. El hotel cuenta 
con un singular Spa y centro de entrena-
miento físico integral. El Spa ofrece una 
gran variedad de terapias restauradoras. 
El gimnasio está totalmente equipado y 
cuenta con experimentados instructores. 

Hay también saunas, baños turcos aro-
matizados con eucaliptos y burbujeantes 
artesas calientes para mujeres y hombres. 
Además, destacó Julie The Woodlands 
Resort es el único hotel que ofrece 36 
hoyos en sus campos de golf en propie-
dad, denominados The Oaks y Panther 
Trail, ubicados a solo unos pasos de las 
lujosas habitaciones. “El The Oaks abrió 
en 1975 con nueve hoyos, es utilizado 

Sólo jugar sobre estos 6 mil 300 metros 
desde la parte posterior del tee. El cam-
po permite a los visitantes de todos los 

en cualquiera de los cuatro sets de tees. 
El “destacado” hoyo 18 bordeando el 
lago Harrison acentúa la belleza natural 
y los desafíos de este campo de golf. Por 

Panther Trail fue di-
señado por Roy Case y nominado como 
uno de los mejores campos de golf en 
Houston por la revista Avid Golfer. Cuen-

elevaciones. El hoyo-18, un par de cuatro 
en 386 metros, es considerado lo máxi-
mo de este campo de golf. Este hoyo 
está  resguardado por canales con aceras 
a la izquierda y una laguna ubicada hacia 
la derecha frente al verde panorama de 
estos campos. Ambos  combinan todos 
los ingredientes para la practica del golf. 

turismo

POR 
VICTORIA

GONZÁLEZ 
PRADO
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Los viajeros encuentran muy cerca del 
hotel famoso comercios y centros de 
diversión como Forest Oasis Waterscape 
con tobogán, cascadas, sicodélicas fuen-
tes sincronizadas… También actividades 
al aire libre como 145 millas de senderos 
para caminatas o practicar ciclismo. Los 
amantes de las compras aquí encontrarán 
los mejores centros comerciales, The 
Woodlands Town Center alberga más 
de 200 tiendas y restaurantes, o bien 
en Market Street. Quienes buscan los 
lugares para cuidar su salud, la zona 
cuenta con todos los hospitales de es-
pecialidades para realizar cualquier tipo 
de tratamiento o chequeo. Entre ellos, 
el Hospital de Niños de Texas (Texas 
Children’s Hospital) y el Hospital Memo-
rial Hermann, entre los más prestigiosos 
de la región. Por su parte, la AMAV- DF, 
desde su creación en 1995, se ha conver-
tido en la primera opción del cliente en 
la adquisición y contratación de servi-
cios turísticos, y un referente tanto para 
las agencias del Distrito Federal como 
del interior de la República. Con este 
Convenio de Intención la AMAV-DF se 
posiciona como líder al realizar acciones 

teniendo como objetivo cumplir con el 
compromiso de otorgar nuevas oportu-
nidades de negocio al poner en la mesa 
de negociación a los Estados Unidos y 
a Houston  que atrae gran cantidad de 
pasajeros mexicanos, por sus atractivos 
en los segmentos de compras y turismo 
médico, pero que en fechas recientes ha 
ganado importancia en el mercado MICE 
(Meetings, Incentives, Conferences)  y 
cuyo motivo de viaje está vinculado con 
la realización de actividades laborales 
y profesionales. Este mercado, en su 
variante grupal, incluye numerosos seg-
mentos y productos relacionados con la 
organización de reuniones de negocios 
con diferentes propósitos y magnitudes. 
Además de ello ayuda a elevar la estadía 
promedio en el país y regular la estacio-
nalidad de la demanda turística.

Ibis Styles es la nueva 
marca que Accor lanza en Brasil para 
complementar su oferta de hoteles eco-
nómicos ibis e ibis-budget. “Cada ibis 
Styles cuenta con una personalidad y 
estilo único: modernidad, simplicidad y 
bienestar. Tener esa diversidad de estilos 
con hoteles no estandarizados permite 
a la marca desenvolver un potencial de 
desarrollo por medio de franquicias y 
conversiones de hoteles ya existentes”, 
explica Franck Pruvost, director general 
HotelServices polo económico Améri-
ca del Sur. La nueva marca inicia sus 
actividades en Brasil en Joinville, Belo 
Horizonte Pampulha y Belo Horizonte 
Minascentro. Con una inversión de cerca 
de 225 millones de reales por medio de 
inversionistas aliados de Accor, la red 

previsión de apertura hasta 2017. Otras 
tres inauguraciones se llevarán a cabo 
este año en: Anhembi,   Ponta Porã y 
Balneario Camboriú. Presente en 18 paí-
ses con 214 hoteles, Ibis Styles presenta 
una propuesta dinámica, alegre y moder-
na. Uno de los principales diferenciales 
de los hoteles es la tarifa que incluye un 
gran paquete de servicios como desayu-
no tipo buffet, conexión Wi-Fi ilimitada, 
juegos infantiles, canales de cable y mas-
cotas durante la estadía. Además el social 
wall, una pared interactiva en la cual los 
huéspedes pueden coordinar aventones o 
transfer conjuntos para el aeropuerto, pa-
seos en la ciudad y otras actividades. La 
marca cuenta con una arquitectura, deco-
ración y estilo únicos, con temas diversos 
que representan historias. El toque pop 

y dinámico es la personalidad original, 
la cual se mezcla a la atmósfera acoge-
dora propia e inherente a las marcas de 
la familia ibis. En Brasil, los huéspedes 
pueden dormir a la sombra de poemas 
de Carlos Drummond de Andrade, 
en el proyecto desarrollado por Con-
suelo Jorge Arquitectos. La belleza de 
Iglesia São Francisco de Assis, también 
conocida como Iglesia de la Pampulha, 
diseñada por Óscar Niemeyer, fue el 
tema del proyecto del hotel en Belo Ho-

Moema 
Wertheimer. Admiradores del ciclismo 
pueden aprovechar en Joinville, en Santa 
Catarina, una decoración irreverente con 

Francis-
co Almeida. 

victoriagprado@gmail.com

La nueva marca abrió sus puertas en 
Brasil.
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El comercio en parque Las Palapas,
factor importante de turismo
Lugareños y visitantes llegan para disfrutar de la gran variedad de
antojitos y artículos diversos

Para no perder la tradición, los deliciosos al-
godones de azúcar que le dan el toque de
feria al concurrido parque. Pulseritas, incienso y collares.

Pizzas calientitas se venden con gran rapidez. Artículos roqueros, además de tatuajes y algunos souvenirs. La bisutería artesanal tiene gran movimiento en la zona.

Artículos, que en sumayoría están elaborados en madera son los favoritos de las amas de casa.

DIARIOIMAGEN Quintana Roo

El parque Las Palapas es un
lugar que invita a todos los
habitantes a pasear por su
extenso territorio, para gus-
tar de todo lo que ahí se ofre-
ce: la gastronomía, así como
los antojitos mexicanos son
del gusto de muchos que lle-
gan para apartar una banqui-
ta y degustar de una delicio-
sa nieve, esquites, las famo-

sas marquesitas, y por qué
no, unos ricos taquitos.

La línea comercial que se
encuentra en el parque y su
alrededor es una importante
fuente generadora de ingre-
sos para gran número de fa-
milias, y quienes han tenido
la fortuna de situarse en esta
área comentan que la afluen-
cia del turismo y la gente lo-
cal es en gran parte lo que
da movimiento a las mer-

cancías y venta de servicios.
Los habitantes tienen ya

por costumbre salir el fin de
semana con la familia a re-
lajarse, hacer sus compras
y elegir variedad de artícu-
los y comida, quienes seña-
lan que les da gusto, además
de aportar con sus compras
al crecimiento y desarrollo
de los comerciantes locales
y conservando así también
la tradición.

VISITA EL CENTRO COMERCIAL 
DE TU PREFERENCIA 

Las Américas Playa 
del Carmen,
Cancún Mall

Plaza las Américas o
Ampliación Américas

De 11:00 A.M a 10:00 P.M

“VEN Y CONOCE TODAS LAS TIENDAS 
QUE TENEMOS PARA TI”

SEGURO ENCONTRARAS LAS MEJORES 
COSAS PARA TODA TU FAMILIA
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Por José Luis Montañez

La Coordinación Nacional de Pro-
tección Civil, de la Secretaría de Go-
bernación, emitió una alerta para los
estados de Guerrero, Oaxaca, Chia-
pas, Baja California y Sinaloa, de-
bido a la presencia de un fenómeno
conocido como mar de fondo.

La dependencia indicó que debido
a la persistencia de sistemas de baja
presión en el hemisferio sur se está
ocasionando este fenómeno, que pro-
voca oleajes fuertes y adentramiento
del mar hacia las zonas costeras.

En un comunicado, la Coordi-
nación Nacional de Protección Ci-
vil aseguró que para atender la con-
tingencia trabajará en coordinación
con el Servicio Meteorológico Na-
cional y la Dirección General de
Marina Mercante.

Se informó que para las próxi-
mas 24 horas se esperan oleajes de
tres a cuatro metros para las costas
de Guerrero; de dos metros en las
costas de Sinaloa y costas occiden-
tales de Baja California de 1.5 a
dos metros, que inclusive alcanza-
rían los 2.7 metros para el Pacifico
central mexicano.

En tanto en las costas orientales
de Oaxaca, principalmente en el
interior del Golfo de Tehuantepec,
serían de 1.8 a 2.4 metros y final-
mente en la costas de Chiapas de
1.2 a 1.8 metros, con oleaje que
podría alcanzar los 2.1 metros”, se
detalló en el informe.

Ante estas condiciones, las au-
toridades de Protección Civil emi-
tieron una serie de recomendacio-
nes, consistentes en tomar precau-
ciones ante corrientes de retorno y
oleaje de dos a tres metros, en los
sitios mencionados. Extremar pre-
cauciones para actividades a nivel
de playa y restringir la navegación
a embarcaciones menores, así co-
mo atender las indicaciones de Pro-

tección Civil.
También se pide retirar todo tipo

de objetos en las playas, mantenién-
dolos lejos del alcance de las olas,
activar los protocolos, en caso ne-
cesario, para prevenir a la población
de las entidades federativas corres-
pondientes y mantenerse al pen-
diente del desarrollo del sistema.

En caso de ser necesario activar
los Consejos Estatales y Municipales
de Protección Civil, agilizando los
planes y protocolos de Protección
Civil, incluyendo de ser necesario,
evacuaciones preventivas en zonas
de alto riesgo; así como la habilita-
ción de refugios temporales de ma-
nera preventiva”, se recomendó.

A la población cercana a las
costas de los estados involucrados
se les pide atender las indicacio-
nes que emita la autoridad de pro-
tección civil de su estado; no cru-
zar ríos, ni vados crecientes, y dar
especial atención a niños y per-
sonas de la tercera edad. También
se recomienda extremar precau-
ciones al conducir en carreteras
cercanas a la costa; en caso de ser
necesario, buscar rutas alternas,
y evitar nadar en playas.

EL INFIERNO DE DANTE
“Arrolladora mortal” 

en Ecatepec

PURGATORIO: A fin de
que el Instituto de Salud del
Estado de México pueda dis-
poner del espacio suficiente
para la construcción de un
hospital para la atención de
enfermedades y deficiencias
de la vista, así como de uno
especializado en geriatría, la
LVIII Legislatura mexiquen-
se aprobó la iniciativa que
autoriza al ayuntamiento de
Naucalpan a desincorporar y
donar a dicho organismo el
predio conocido como La
Victoria, ubicado en San
Bartolo, Naucalpan.

Lo anterior, en sesión del
Décimo Periodo Extraordi-
nario, presidido por el dipu-
tado Everardo Pedro Vargas
Reyes (PRI), en el cual tam-
bién se autorizó a los ayun-
tamientos de Atlacomulco,
Jocotitlán, Tlalnepantla y
Toluca desincorporar y ena-
jenar diversos terrenos de su
propiedad.

Con relación a la desin-
corporación del predio La
Victoria, los diputados del
grupo parlamentario del PRI,
Sergio Mancilla Zayas y Ar-
mando Corona Rivera, seña-
laron que el destino del pre-
dio traerá grandes beneficios
a la población de este muni-
cipio y de los aledaños. Ser-
gio Mancilla precisó que en
la zona hace falta un hospital
especializado en atención a
adultos mayores, pues es no-
torio el incremento de este
sector en los últimos años. 

PARAÍSO: El presidente
municipal, José Reynol Ney-
ra González, tomó la protesta
de Ley a Ezequiel Urbano
Silva Gutiérrez, como secre-
tario del Ayuntamiento, lue-
go de que el pleno del cabil-
do de Huixquilucan aprobara
la designación. 

En sesión ordinaria del
cuerpo edilicio también rin-
dieron protesta Silvia Valdés
Guerrero, como coordina-

dora general de Ecología y
Políticas de Medio Ambien-
te y Rodolfo Eduardo En-
campira Nava, como direc-
tor de Servicios Públicos
Municipales.

INFIERNO: Tres perso-
nas murieron y varias más
resultaron heridas al termi-
nar un baile de música gru-
pera que se realizó en un
predio de la avenida 30-30,
informaron autoridades mu-
nicipales y estatales.

De acuerdo con varias
versiones, al concluir el
evento masivo al que acudie-
ron más de 12 mil personas,
en una de las salidas se con-
centraron cientos de perso-
nas que pretendieron aban-
donar el lugar porque se pre-
sentó una riña en el que al
parecer hubo balazos, lo que
provocó una estampida, por
lo  que varios de ellos caye-
ron al suelo y fueron pisados,
lo que provocó heridas de
consideración y murieron en
hospitales del municipio.

Según versiones de algu-
nos testigos, los hechos ocu-
rrieron después de las 4 de
la madrugada de ayer. A tra-
vés de las cámaras de video-
vigilancia se observó que
varias personas pelearon y
algunas de ellas sacaron ar-
mas, por lo que los asisten-
tes comenzaron a correr pa-
ra protegerse.

Tres personas fueron
trasladadas a la Cruz Roja,
al ISSEMyM y a la clínica
68 de IMSS, en Tulpetlac,
donde perdieron la vida más
tarde. Más de 10 también
fueron llevadas a diversas
clínicas para su atención.

En el concierto se presen-
taron La Arrolladora Banda
Limón, Lupillo Rivera, Gru-
po Exterminador y Tracalo-
sa, de Monterrey.

www.limoncon@hotmail.com

Tres personas murie-
ron y varias más resul-
taron heridas al termi-
nar un baile de música
grupera que se realizó
en un predio de la ave-
nida 30-30, informaron
autoridades municipa-
les y estatalesAlerta Gobernación por 

fenómeno mar de fondo

POR DANTE LIMÓN

Provocado por sistemas de baja presión en el hemisferio sur

La dependencia indicó que
debido a la persistencia de
sistemas de baja presión en

el hemisferio sur se está oca-
sionando este fenómeno, que

provoca oleajes fuertes y
adentramiento del mar hacia

las zonas costeras

Dato

Las playas del Pacífico resienten las consecuencias de los altos oleajes y el
fenómeno “mar de fondo” es consecuencia del calentamiento global.

Provocan oleajes fuertes y adentramiento
del mar hacia las zonas costeras del Pacífico



Texto y fotos: Arturo Arellano

La mañana del sábado pintaba
para ser espectacular, pues des-
de temprana hora, cientos de
niños y sus padres se dieron
cita a las afueras de la Sala Ne-
zahualcóyotl, esperando la
apertura de las puertas para de-
leitarse con el “Concierto In-
fantil que ofreció” la Orquesta
Sinfónica de Minería, interpre-
tando grandes piezas con te-
mática en torno al mar, todo
bajo la batuta del director Car-
los Miguel Prieto.

Después del mediodía es
que se dio la tercera llamada
para que todos los músicos
arribaran al escenario, inter-
pretando la Obertura a Caba-
llería Ligera de Franz von Sup-
pé, con la que empezaron a in-
volucrar a los pequeños en la
música sinfónica, presentando
una a una las secciones de la
orquesta, esto de parte del di-
rector de la misma que no dejó
de interactuar con los niños en
todo momento.

Posteriormente ejecutaron
“Hornpipe, de música acuáti-
ca” del extraodinario Georg
Friedrich Händel, seguida del
tema principal de la película
“Jaws” (“Tiburón”), que se
antecedió de una curiosa anéc-
dota de parte de Carlos Mi-
guel Prieto, el director de la
Orquesta.

Entre otras piezas deleita-
ron con “Danza de los mari-
neros rusos”, de Reinhold
Gliere, “Presto del Verano, de
las cuatro estaciones”, de An-
tonio Vivaldi, para la cual in-
vitaron al escenario a Alejan-
dra, una pequeña de apenas 13
años de edad, que con violín
en mano ejecutó majestuosa-
mente la pieza.

Una de las más aplaudidas,
bailadas y disfrutadas por los
pequeños “Bajo el mar”, del
soundtrack de “The Little mer-
maid” (“La sirenita”). Con la

que incluso miembros de la or-
questa se pusieron de pie para
bailar, motivados por el entu-
siasmo de los niños, entre los
que se encontraba incluso una
pequeña disfrazada de Ariel.

Después se dio paso al
que el director de Orquesta
consideró el vals más mexi-
cano de la historia “Sobre las
olas”, de Juventino Rosas,
con el que invitaron a la gen-
te a bailar, terminando ésta
Miguel Prieto señaló, “Ahí
les encargo… No era penal”,
arrancando las risas de todos
los presentes.

Quizá el momento cúspide
de esta mañana de hermosa
música fue cuando la Orquesta
interpretó “He´s a Pirate”, del

soundtrack de “Piratas del Ca-
ribe”, puesto que los niños no
dejaron de aplaudir, y dirigir
desde sus asientos a la orques-
ta con sus brazos al aire, tanta
fue su emoción que obligaron
al director a repetir la pieza
nuevamente.

El concierto terminó de
manera espectacular, con un
baile a ritmo de “Galop de Or-
feo en los infiernos”, mejor co-
nocido como “Can Can” de Ja-
ques Offenbach, dirigida por
un pequeño de no más de 5
años, que entusiasmado subió
al escenario y se adueñó de la
batuta, pegando de brincos y
moviendo los brazos al ritmo
de la pieza, con la gran noción
de un director nato.

farándula Lunes 7 de julio de 2014DIARIOIMAGEN  QUINTANAROO20
La Orquesta Sinfónica
de Minería celebra
espectacular
concierto infantil
***Niños entre los 5 y 14 años,
acompañados de sus papás,
abarrotaron la Sala Nezahualcóyotl

El concierto terminó de manera espectacular, con un baile a ritmo de “Galop de Orfeo en los
infiernos”, mejor conocido como “Can Can” de Jaques Offenbach, dirigida por un pequeño
de no más de 5 años, que entusiasmado subió al escenario y se adueñó de la batuta.

Para “Las cuatro estaciones de Vivaldi”, la Orquesta Sinfónica de Minería invitó al escenario a
Alejandra, una pequeña de 13 años de edad, que con violín en mano ejecutó majestuosamente
la pieza.
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¿Sabías que en un día como hoy...?

Récele a San Charbel, 
su vida y espí ri tu
encontrarán paz. 

Visí telo en la Iglesia de 
San Agustín, ubicada 

en Hora cio esq. Musset 
Col Polanco, México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

San 
Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas

Tadeo, sier vo fiel y amigo de

Jesús, el nombre del traidor ha

sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la

Iglesia te honra y te in voca como

patrón de las causas difíciles.

Ruega por mí para que reciba yo

los consuelos y el soco rro del

cielo en to das mis necesidades,

tri bulaciones y sufri mien tos,

(haga petición).
Ruega por nosotros y por todos

los que piden tu protección.

Amén.

Sapientísimo Niño de Atocha,
general protector de todos las
hombres, general amparo de
desvalidos, medico divino de
cualquier enfermedad. Podero-
sisimo Niño: yo te saludo, yo te
alabo en este día y te Ofrezco
estos tres Padre Nuestros y Ave
Maríaas con Gloria Patri, en me-
moria de aquella jornada que hi-
ciste encarnado en las purísimas
entrañas de tu amabilísima Ma-
dre, desde aquella cuidad santa
de Jerusalén llegar a Belén.
Por cuyos recuerdos que hago
en este día te pido me concedas
lo que te suplico, para lo cual in-
terpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de
los Querubines y Serafines, que
están adornados de perfectísi-
ma sabiduría, por los cuales es-
pero, preciosísimo Niño de Ato-
cha, feliz despacho en lo que te
ruego y pretendo, y estoy cierto
que no saldré desconsolado de
ti, y lograré una buena muerte,
para llegar a acompañarte en
Belén de la gloria.

Amén.

Oración al Niño
de Atocha

1940.- Nace el músico británico Ringo Starr, quien fuera baterista
de la afamada agrupación The Beatles. Cuando el cuarteto se desin-
tegra, Richard Starkey, su nombre real, inicia una carrera en solitario
como cantante. Con su tema “Photograph” logra el primer sitio en
las listas de popularidad de Estados Unidos.

TIP ASTRAL

ESCORPIÓN.
Protección contra
la envidia, las trai-
ciones, que al que
lo lleve no le afec-
te o se dé cuenta
de antemano.

Cuando tengas deseos
de algo dulce, recuerda
siempre este “top five”
con las frutas que pue-
des consumir sin pro-
blemas siendo diabéti-
co, siempre bajo la su-
pervisión de un médico
endocrinólogo:

Uvas: Contienen
unos antioxidantes llamados
“polifenoles”, los cuales pro-
tegen a las células beta que se
encuentran en el páncreas, las
que producen la insulina.

Frutos rojos: Cualquiera
que tenga este color ofrecen una
gran cantidad de fibra, vitamina
C y potasio. Son muy buenos
para recuperar el buen funcio-
namiento del páncreas. Por
ejemplo, las bayas, los aránda-
nos, las fresas, las moras y las
frambuesas están en este grupo.

Frutas cítricas: Disponen
de buenas dosis de fibra soluble.

Entre las frutas cítricas podemos
encontrar las las limas, las to-
ronjas, los limones o las guaya-
bas agrias.

Manzanas: También ofrece
una fibra soluble llamada pecti-
na, la cual permite mantener es-
tables los niveles de colesterol
y de glucosa en la sangre.

Plátanos: Tienen mucho po-
tasio y fibras, ayudan a evitar las
enfermedades cardiovasculares,
controlar los problemas relacio-
nados a la presión arterial (reduce
los niveles de sodio) y a las que
tienen que ver con la diabetes.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Escribe: Amaya

ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hoy será un día en el que deberías aprovechar tus relaciones,
porque serán positivas para ti.

Escucha a tu sexto sentido a la hora de tomar decisiones, ya
que te ayudará algo.

Sé muy prudente durante todo el día en el ámbito del trabajo,
porque será necesario que lo hagas.

Serás una persona equilibrada, algo que te empujará a cooperar
con los demás y a ganarte su confianza.

Hoy tu imaginación estará muy activada y te ayudará a
convertir alguno de tus sueños en una realidad tangible.

Ten cuidado con no tener en cuenta las ideas de las personas
con las que compartes actividad laboral.

Te sentirás hoy muy sensual, así que podrías preparar una
velada excitante con tu pareja.

Las actividades artísticas y sociales también serán dos buenas
opciones para este día; te ayudarán a relajarte.

Evita la falta de confianza en ti, ya deberías saber que eres
una persona que sabe aprovechar todos sus recursos.

Deberías tratar de ser una persona lógica y realista,
especialmente en el ámbito del trabajo.

Hoy tendrás algún nuevo proyecto en mente, y podría tener
buenos resultados de cara al futuro.

En ocasiones, eres una persona demasiado ingenua y los
demás pueden aprovecharse de tu bondad.

Frutas para
diabéticos

Cielo: Sky.

Nubes: Clouds.

Aire: Air.

Viento: Wind.

Amanecer:
Verger.

Atardecer:
Breaking
dawn.

Anochecer:

Dusk.

Sol: Sun.

Luna:Moon.

Estrellas:
Stars.

Eclipse:
Eclipse.

Soleado:
Sunny.

Lluvia: Rain.

Atmósfera:
Atmosphere.

Esfera celeste:
Celestial
Sphere.

Espacio:
Space.

Arcoiris:
Rainbow.

Universo:
Universe.

¿Cómo se dice en inglés?..
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Se registró gran audiencia.

Músicos y cantantes mostraron su conocimiento.

Las estrofas reflejaron el gran trabajo que han desarrollado durante el curso.

Los cantantes encantaron al público.

lumnas interpretando una canción juvenil del momento.

DIARIOIMAGEN QUINTANAROO
Lunes 7 de julio de 2014

diarioimagenqroo@gmail.com

DIARIOIMAGEN Quintana Roo

El pasado fin de semana,
la Casa de los Músicos tu-
vo el honor de presentar
los montajes de sus alum-
nos en el Instituto de Cul-
tura, donde se  reunió a
más de 40 estudiantes de
las diferentes ramas musi-
cales, desde músicos, can-
tantes, coristas, percusio-
nistas, guitarristas y un sin
fin de expertos en los dife-
rentes instrumentos.

Al lugar llegaron cientos
de personas que con gusto
acudieron a deleitarse de la
amplia gama de géneros
musicales, con sorprenden-
tes interpretaciones que re-

flejaron el desarrollo y
avance de los estudiantes,
dando muestra a familiares
y amigos de lo aprendido
durante el curso. El ambien-
te estuvo lleno de entusias-
mo y música alegre.

La Casa de los Músicos
es un sitio dedicado a la en-
señanza de jóvenes y adul-
tos en área instrumental, así
como la creación de bandas
de distintos géneros. Ade-
más de ser un lugar donde
los alumnos aprenden a to-
car lo que les gusta, con un
método práctico, pero sin
olvidar la técnica propia de
cada instrumento. Su lema:
“Porque entendemos el mi-
lagro de la música”. 

Megan y Verónica.

La Casa de los Músicos presentó su concierto 20

Estimado lector, si tiene algún acontecimiento social,
cultural, deportivo, etc. Envíenos un correo y DIARIO
IMAGEN con gusto lo cubrirá y publicará. diarioima-
genqroo@gmail.com

Más de 40 alumnos compartieron escenario con su su público

Sociales



Dalia e Ismael.Berenice, Jazmín y Jannette. Sarahí y Andrea.

Alejandra y Sauri.

Nicoli y Manuel.

Alejandra y Elsa.

Fer, Yara, Danae y Gaby. Roselia y Amama.

Andrea y María. Fernanda y Úrsula.

25
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Rosa María López. Marvel Cabrera.

Elina Banga.

Braulia Moreno.

Olivia Castillo.

Alix Radilla. Wilber de Jesús Carmona. Aideth Radilla.

DIARIOIMAGEN Quintana Roo

Durante una entrevista en
Sanborns algunos clientes
compartieron su opinión en
el tema referente a los es-
fuerzos contra la tubercu-
losis, comentando que aun-
que es una enfermedad que
no es tan recurrente, es
bueno que se estén refor-
zando las medidas contra
este mal, ya que siempre en
el prevenir está la clave pa-
ra no padecer este tipo de
enfermedades.

Por otra parte, comenta-
ron que es bueno que se di-
fundan los síntomas, y el ti-
po de cura que existe, ya
que hay personas que des-
conocen esta enfermedad, y

muchas veces por ignorarlo
se automedican y esto per-
mite que la enfermedad
avance hasta su fase más
grave, por lo cual así como
se está informando, también
la gente debe cuidarse para
evitar este mal.

Finalmente, dijeron que
si existen personas con este
mal, es importante que se
cuiden para que no exista
algún contagio y que sobre
todo sigan al pie de la letra
su tratamiento, pues como
comenta el doctor si se in-
terrumpe, el virus puede re-
gresar con más fuerza e in-
munizarse, por lo cual es
importante salvaguardar la
salud y siempre hacer lo
correcto.

Es importante que las personas conozcan la
sintomatología y acudan al médico a tratarse

Redoblan esfuerzos
contra la tuberculosis
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Cancún.- Con buenos di-
videndos para el estado,
culminó ayer el Segundo
Festival de Tae Kwon Do
que reunió a 600 deportis-
tas provenientes de varias
ciudades del país,  Chicago
y Miami de la Unión Ame-
ricana.

Y es que la duela dos
del gimnasio ubicado en la
súper manzana 21, se con-
virtió en una gigantesca
área de combate y donde en
una maratónica jornada que
se extendió todo el fin de

semana pasado, participa-
ron cerca de 600 taekwon-
doines en las habilidades
tanto en combate, formas y
rompimientos de tablas. 

Agitada con la partici-
pación de los pequeños,
desde los tres años, los ni-
ños ya muestran su fiereza
en las tres diferentes mo-
dalidades que tiene este de-
porte y los jueces tuvieron
que emplearse a fondo para
calificar a los chiquitines
que dejaron un gran sabor
de boca.

Ya para el mediodía, se
realizó una exhibición de
formas y rompimientos,
que demostró la marciali-
dad de esta disciplina na-
cida en corea y que hoy por
hoy es una de las más prac-
ticadas en todo el mundo.

La competición conti-
nuó con las cintas interme-
dias y donde también se
pudo ver un gran nivel en-
tre los competidores, tanto
en la ejecución de las for-
mas, y en el combate.

El plato fuerte del día

se dio por la tarde cuando
entraron en acción las cin-
tas avanzadas y con los
duelos entre México vs Es-
tados Unidos, ya que la es-
cuelas de Chicago y Miami
no se quisieron ir con las
manos vacías y también les
arrebataron a los locales al-
gunos triunfos.

Cancún.- En un intento más pa-
ra reanimar la “Liga de Football
Bikini” en la entidad, fue pre-
sentado el equipo Nauyacas de
Cancún,  que cuenta con inte-
grantes que combinan la belleza
con la máxima rudeza que re-
quiere esta atractiva disciplina.

El naciente equipo Nau-
yacas de Cancún se reporta
más que listo para su partici-
pación en Liga “Caribbean
Football Lingerie”, que ini-
ciará este 20 de julio.

La escuadra tendrá como
sede el campo del “Candela-
rio Lira” y como horario de
sus partidos para las 20:00
horas, jugarán en una com-
petitiva liga innovadora que
además será atractiva para el
público varonil, demostrando
que la belleza no está peleada
con los deportes de contacto.

En un escenario colorido
y con decoraciones alusivas
al futbol americano, las bellas
jugadoras dieron la bienveni-

da a los medios de comuni-
cación y seguidores con un
número musical, muestra de
que además de ser deportistas
son buenas bailarinas.

“Nos sentimos muy mo-
tivadas por lo que viene, he-
mos estado trabajando duro
y es cuestión de días para ha-
cer nuestro debut en la liga;
estamos comprometidas en
hacer una campaña triunfal y
demostrar que estamos he-
chas para esto.

Desde ayer los Potros viajaron a Puebla,
donde el jueves enfrentarán en amistoso a los
camoteros. 

Cancún.- En el cuarto juego
de preparación para los Potros
del Atlante le sirvió a los Pio-
neros de Cancún, ante un in-
tenso calor, ambas escuadras
cancunenses se dieron un
buen agarrón que al final fa-
voreció para el conjunto azul-
grana.

Con dos anotaciones de
Rodríguez y uno de Avilés los
potros se imponen en casa 3-
0, en lo que fue un juego muy
disputado y que les sirvió a
ambos entrenadores para se-
guir afinando sus máquinas
rumbo al inicio de sus respec-
tivos campeonatos.

La escuadra dirigida por
el técnico Gastón Obledo y
Gabriel Pereira sigue ponien-
do a punto a la escuadra azul-
grana previo al arranque de
la temporada 2014 de la Liga
de Ascenso MX.

En partido celebrado en el
estadio Andrés Q. Roo, Atlan-
te enfrentó a Pioneros de
Cancún, en su cuarto cotejo
de pretemporada, y no fue si

no hasta el “tercer” tiempo
cuando los azulgranas se des-
taparon con tres anotaciones. 

El doblete de Luis Rodrí-
guez y el gran gol de Arturo
Avilés sellaron el cotejo 3-0.

Y es que para este duelo
se jugaron dos tiempos de 30
minutos y uno de 45, estando
muy parejo con los jugadores
titulares y ya para el tercer
tiempo, el calor hizo estragos
en Pioneros, quienes apenas
tienen una semana de trabajos
de pretemporada.

Hasta el momento el
Atlante lleva cuatro duelos de
preparación, un empate a cero
goles ante América, una de-
rrota por la mínima diferencia
contra Jaguares y el par de
triunfos sobre Inter Playa y
ahora Pioneros de Cancún.

Destaca Quintana Roo
en Festival Internacional
de Tae Kwon Do La competición con-

tinuó con las cintas in-
termedias y donde

también se pudo ver
un gran nivel entre los
competidores, tanto en
la ejecución de las for-
mas, y en el combate

Dato

El doblete de Luis
Rodríguez y el gran gol
de Arturo Avilés sella-

ron el cotejo 3-0

Dato

Pese a los esfuerzos por hacer del Football Lingerie una disciplina
más en Cancún, la situación no “ha cuajado”, por lo que se han creado
atractivos equipos.

Presentan a Nauyacas de Cancún
de la Liga Football Lingerie 

Atlante se ensaña con
“el Benjamín” de los
equipos locales

El segundo Festival Internacional de Tae Kwon Do cumplió su objetivo de albergar
a cerca de 600 competidores del país y del extranjero.
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Violencia en Guanajuato
deja saldo de 8 muertos

Al parecer iba ebrio

León, Gto.- Durante el fin
de semana pasado ocho
personas fueron ejecuta-
das en esta entidad, entre
las cuales se encuentra un
ministro de culto, infor-
maron autoridades poli-
ciacas estatales y munici-
pales.

Tres personas fueron
ejecutadas y dos más re-
sultaron heridas en un par
de ataques por el arresto

de Luis Jiménez Tovar,
presunto líder de Los Ze-
tas en Ciudad Victoria,
Tamaulipas, quien se re-
fugiaba en León.

Dos de las víctimas
fueron identificadas co-
mo José Aarón Silva Gar-
cía y Luis Alberto Delga-
do Ramírez.

El gobierno municipal
relacionó los ataques con
el arresto del cabecilla de
la organización criminal.

En otro incidente, el mi-
nistro de culto de la iglesia
bautista, Fernando Jesús
Albañil León, fue ejecuta-

do en la comunidad de La
Gavia, perteneciente al mu-
nicipio de Cortazar.

El cuerpo presentaba
huellas de tortura y un dis-
paro en la cabeza.

Asimismo, los cuerpos
de dos hombres, también
con disparos en la cabeza.
fueron encontrados den-
tro de una camioneta en
la carretera Jerécuaro-
Apaseo El Alto.

Fallece conductor al caer al río de Los Remedios
Naucalpan, Méx.- El
conductor de un automó-
vil falleció al caer su ve-
hículo dentro del río Chi-
co Los Remedios, en la
zona de Lomas Verdes,
informaron los cuerpos
de socorro..

Los hechos ocurrie-
ron en el cruce del río
con el Bulevard Santa
Cruz  y Badén Powell,
donde desde temprana
hora bomberos acudie-
ron al lugar para atender
la emergencia.

El conductor fallecido
solo fue identificado como
Rodolfo, de 24 años de
edad, quien al parecer
conducía en estado de
ebriedad. Bomberos y res-
catistas,  sacaron el cuerpo
del joven de las aguas ne-
gras, muerte que es inves-
tigada por peritos de la

Operaban en el DF y Edomex

Policía Federal captura
a tres secuestradores

Dato
Entre las víctimas se

encuentra un ministro
de culto y tres relacio-
nados con presunto
narco de Tamaulipas

Guadalajara, Jal.- Cuatro
personas resultaron grave-
mente lesionadas al arrastrar
el tren la camioneta en que
viajaban en el municipio de
Sayula, informó la Policía
Municipal.

La corporación policiaca
puntualizó que varios de sus
agentes se trasladaron a la
carretera Sayula-Usmajac,
a la altura del kilómetro 395,
donde se localizan las vías
férreas del tramo Guadala-
jara-Manzanillo.

Agregó que localizaron
gravemente lesionados a Ri-
cardo Vega Vázquez, de 23
años; José Ascensión Con-
treras Cornelio, de 28 años;
Janet González Ordaz y Ana
Casillas Mejía.

Añadió que los lesiona-

dos viajaban en una camio-
neta modelo 2000, color
blanco, placas JAW9735.

Detalló que cuando la
camioneta cruzaba las vías
fue impactada por un ferro-
carril arrastrado por la má-
quina 4043, conducida por
Ricardo Briseño.

Indicó que al lugar arri-
baron las ambulancias de la
Cruz Roja, Policía Federal,
la unidad de Protección Ci-
vil Municipal, así como la
agente del Ministerio Públi-
co, quienes se hicieron car-
go del servicio.

Fin de semana sangriento

Elementos de la Policía Fe-
deral detuvieron a tres pre-
suntos secuestradores que
operaban en la delegación
Iztapalapa, Distrito Federal
y el municipio de Nezahual-
cóyotl, Estado de México.

La acción se llevó en el
marco del Plan Estratégico
del Gobierno de la Repúbli-
ca en apoyo a los habitantes
del Estado de México.

Mediante un comunicado,
la Policía Federal, informó
que derivado de una denun-
cia ciudadana, policías fede-
rales en coordinación con
personal de la Procuraduría
General de la República
(PGR), llevaron a cabo líneas
de investigación para ubicar
los lugares que frecuentaban
los presuntos responsables.

De esta forma, con la in-
formación obtenida, se im-
plementaron vigilancias fijas
y móviles en las inmediacio-
nes de la colonia Santa Mar-
tha Acatitla donde fueron ubi-
cadas dos mujeres y un hom-
bre, cuyas características coin-
cidían con las descritas en los
reportes de investigación.

Por lo anterior, se imple-
mentó un dispositivo de se-
guridad y sin realizar un solo
disparo, fueron detenidas
quienes dijeron llamarse
Blanca Rosalía Flores Reyes,

de 43 años de edad, quien
presuntamente se encargaba
de elegir a las víctimas y pla-
near los secuestros.

Así, como Karla Ivonne
Portugués Flores, de 21
años, presunta responsable
de interceptar a las víctimas,
principalmente menores de
edad, y custodiarlas durante
su cautiverio.

Además, se logró detener
a quien se identificó como
Alberto Jonathan Rosas Gó-
mez, de 18 años de edad,
quien al momento de su ase-
guramiento intentó agredir
a los elementos federales y
manifestó haber participado
en varios secuestros, además
de haber robado con violen-
cia al menos tres vehículos.

Los detenidos, a quienes
les fue asegurada un arma
de fuego y nueve cartuchos
útiles, fueron puestos a dis-
posición del agente del Mi-
nisterio Público de la Fede-
ración, quien dará segui-
miento a las indagatorias co-
rrespondientes y determina-
rá su situación jurídica.

Tren arrastra camioneta
en Jalisco; hay 4 heridos

Dato
La detención se logró tras

realizar trabajos de inteligen-
cia luego de que se presentó

una denuncia ciudadana

Dato
Los hechos ocurrieron a

la altura del kilómetro 395 de
la carretera  Sayula-Usmajac

Tramo Guadalajara-Manzanillo

Naucalpan,
Méx.- El
conductor de este
automóvil pereció
al caer al río que
cruza por la zona
de Lomas Verdes.

Procuraduría General de Jus-
ticia del Estado de México.

El Peugeot con placas

MJE 4296,  de color azul
oscuro, fue visto  flotando
en las aguas del río, lo que

llamó la atención de vecinos
y automovilistas que pasan
por el lugar.
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Cancún.- Luego que agentes
del grupo de escuadrón mo-
torizado aseguraron casi cinco
kilos de mariguana, la cual se
encontraba en el interior de
una unidad, la Policía Minis-
terial investiga en la zona si
dicho fraccionamiento estaría
siendo usado como bodega.

Cabe mencionar que aun-
que la versión de la Policía
Municipal, es que los dos
ocupantes del auto con droga
se dieron a la fuga, la otra ver-
sión es que los agentes entra-
ron en un negociación con los
delincuentes.

Y es que el reporte oficial
señala que el pasado viernes,
cerca de las 20:30 horas, el
grupo motorizado EMAP de-
tectó un auto que “circulaba
de manera sospechosa”, por
lo que al solicitarle al conduc-

tor se detuviera, lo hizo a unos
metros de los agentes, al mo-
mento que salieron de la uni-
dad y se dieron a la fuga. 

Sin intentar detenerlos, los
motorizados se fueron sobre
el auto abandonado, encon-
trando en el asiento trasero
cinco paquetes de droga, cuyo
peso es de 4 kilos 800 gramos.

Cabe mencionar que ante
lo inverosímil que resulta la
historia, el Ministerio Público
por conducto de la Fiscalía Es-
pecializada en Narcomenu-
deo, inició una investigación
para determinar qué pasó. 

Cancún.- Una noche de copas entre ami-
gos terminó con la detención de José Ángel
Maldonado, de 26 años, quien abusó se-
xualmente una amiga originaria de Tabasco.
El detenido, luego de salir de un bar, la invitó
a su domicilio, donde la fémina se quedó
dormida, lo que aprovechó para violarla.

Cancún.- Maestros y el di-
rector de la escuela secun-
daria federal # 9 “Jesús Re-
yes Heroles” serían los res-
ponsables del caso de “bull-
ying” que se registró el pa-
sado viernes al interior del
plantel, donde un estudiante
golpeó con una manopla a
su compañero Luis Jesús
Dzib Santos, provocándole
fractura craneal.

La Fiscalía Especializa-
da en Adolescentes inició

ya una averiguación previa
por lesiones, en agravio del
menor Luis Jesús Dzib
Santos, quien fue golpeado
por un compañero de es-
cuela en la Secundaria Fe-
deral Número 9.

La madre del menor,
quien permanece grave en
un hospital, presentó la de-
nuncia formal la misma no-
che del viernes.

El caso de “bullying” fue
denunciado formalmente

ante el Ministerio Público
del Fuero Común.

La Procuraduría de Jus-
ticia del Estado dio a cono-
cer  que la madre del menor
que resultó seriamente le-
sionado durante un ataque
por parte de un compañero
de escuela, se presentó en
la Fiscalía Especializada en
Adolescentes para interpo-
ner la denuncia por los he-
chos ocurridos, alrededor de
las 20:50 horas de ese día.

La fiscalía inició la ave-
riguación previa 376/2014
por el delito de lesiones, en
agravio de Luis Jesús Dzib
Santos, quien permanece
hospitalizado y su estado de
salud es delicado.

Dato
La madre del

menor, quien
permanece grave en
un hospital, presentó
la denuncia formal la

misma noche 
del viernes

Dato
Sin intentar detenerlos,

los motorizados se fueron
sobre el auto abandonado,
encontrando en el asiento
trasero cinco paquetes de

droga, cuyo peso es de 4 ki-
los 800 gramos.

Cancún.- Luego de agonizar durante 2 ho-
ras en una clínica privada, un hombre que
fue atropellado por un autobús en el bulevar
Colosio, falleció por fracturas múltiples. El
conductor de la unidad, Rafael Juárez Ra-
mos, circulaba a velocidad inmoderada,
atropellando a Luis Julián Sánchez Pool.

Mortal atropellamiento
en bulevar Colosio

Viola a su compañera de parranda y
es detenido frente a “ El Torito”

Buscan a estudiante
que lesionó a un
compañero

El menor fue
atacado por un
compañero en el
baño del plantel, y
durante el
enfrentamiento Luis
Jesús recibió un
golpe con una
manopla.

Maestros y director, implicados

Investigan una supuesta
narcobodega en Villas del Caribe

Un auto Sentra con reporte de robo fue asegurado por la policía,
luego que los maleantes se dieron a la fuga. 
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Belo Horizonte, Brasil.-
Pese a la baja de su principal
figura, Brasil no pierde el
optimismo sobre sus posi-
bilidades en la Copa del
Mundo, pues en un momen-
to como éste debemos tener
temple, dijo el zaguero  Da-
vid Luiz.

El helicóptero el sábado
trasladó a Neymar, de la
concentración del equipo a
la ciudad natal del jugador,
también pudo haberse lleva-
do consigo las esperanzas

del país de conquistar un
sexto título mundial. Pero el
torneo sigue, y Brasil tiene
el martes una cita con Ale-
mania en las semifinales.

"Estamos tristes porque
hemos perdido a un jugador
fundamental, alguien que
buscaba hacer realidad el
sueño de salir campeón". di-
jo David Luiz.

Una de las principales
atracciones del torneo, Ney-
mar había sido el motor de
la selección anfitriona. Pero

su mundial llegó a su fin el
viernes, en la victoria por 2-
1 ante Colombia en los
cuartos de final. El rodillazo
que el defensor colombiano
Camilo Zúñiga le asestó en
la espalda provocó la frac-
tura de una vértebra, mar-
ginándolo del mundial.

Admirado y respetado a
su corta edad, Neymar era
el alma del equipo en todos
los sentidos, más allá de ser
la solitaria carta de gol.

El médico de la selec-

ción, José Luiz Runco, con-
tó que los jugadores queda-
ron "estremecidos y tristes"
cuando supieron que Ney-
mar no iba a poder seguir
en el mundial.

"Da tristeza porque sa-
bemos su sacrificio para es-
tar con nosotros", dijo el de-
lantero Fred. "Sabemos

cuán importante es para
nosotros. Pero tenemos que
ver al grupo y darnos cuenta
que tenemos mucha clase".

No será nada fácil reem-
plazar a Neymar. Cuando el
delantero de 22 años estaba
enchufado, Brasil tenía cla-
ridad. Caso contrario, el
equipo se desdibujaba.

"Es muy duro perder a un
jugador tan crucial", añadió
el lateral derecho Maicon.
Ahora le toca al entrenador
Luiz Felipe Scolari encontrar
una variante y que el equipo
siga pujando por el título. El
problema radica en que los
demás delanteros en el plan-
tel dejan mucho qué desear.

Belo Horizonte.- Ángel Di
María se perderá la semifinal
de la Copa del Mundo entre
Argentina y Holanda por una
lesión en el muslo derecho,
confirmó ayer el médico del
plantel Albiceleste.

El extremo, el jugador
más desestabilizante en el
ataque argentino después de
Lionel Messi, sufre de una
lesión grado uno en el rector
anterior que fue confirmada

por una ecografía, informó
el doctor Daniel Martínez.

Di María se lesionó el sá-
bado en el triunfo de Argentina
1-0 sobre Bélgica por los cuar-
tos de final en Brasilia. El ata-
cante del Real Madrid marcó
el tanto de la victoria 1-0 sobre
Suiza en octavos de final.

“Es una lástima, pero es-
peramos que se pueda recu-
perar muy pronto”, comentó
el centrocampista Javier

Mascherano. Enzo Pérez,
quien lo reemplazó frente a
Bélgica, probablemente esté
en la alineación titular cuan-
do Argentina choque con
Holanda el miércoles en Sao
Paulo en busca de su prime-
ra final de un Mundial desde
1990. Martínez señaló que
la lesión será evaluada a dia-
rio, y por ahora no se des-
carta al “Fideo” para una hi-
potética final el 13 de julio.

El martes va contra Alemania

Tras baja de
Neymar, Brasil 
no pierde la fe
El rodillazo que el defensor colombiano
Camilo Zúñiga le asestó al delantero le
fracturó una vértebra 

La baja por lesión de Neymar no acaba con las ilusiones de Brasil en la Copa del Mundo, y

ahora sus compañeros están resueltos a vencer a sus próximos rivales.

Lesión en el muslo derecho

Ángel Di María no estará en la semifinal que Argentina jugará contra Holanda en la Copa del

Mundo Brasil 2014.

Argentina no contará
con Angel Di María

Martes 8 de julio Miércoles 9 de julio

ALEMANIABRASIL ARGENTINAHOLANDAvs vs

Semifinales

Estadio Mineirão, Belo Horizonte Arena de São Paulo, São Paulo

15:00 15:00



El alemán
Mats
Hummels,
preparado
para fulminar 
a Brasil

La selección alemana está
más que preparada para
el duelo contra Brasil este
martes 8 de julio tras ha-
ber vencido a Francia
con un gol de Mats
Hummels. Cabe desta-
car que los alemanes son
los grandes favoritos a
llevarse el mundial. 

Mats Hummels, autor
del gol de la victoria de Ale-
mania sobre Francia, en los
cuartos de final del mundial,
aseguró que no existe una
más fórmula para ser un buen
rematador de cabeza que te-
ner buenos pases y suerte.

“No hay una fórmula.
Los pases son buenos y ten-
go la suerte de estar en la po-
sición correcta cuando llega
el balón”, indicó el autor del
único gol del encuentro, ele-
gido el Mejor Jugador de es-
tos cuartos de final.

Al analizar la victoria
contra Francia, Hummels
dijo: “Fue muy difícil. Hubo
momentos que jugamos
bien, pero tuvimos que lu-
char mucho, Francia fue un
rival muy fuerte. Perdimos
muchos balones en el se-
gundo tiempo y no hubo
contragolpes. Francia nos
empujó contra nuestro cam-
po y deberíamos haber sa-
cado más provecho de los

contragolpes, pero hay que
estar satisfechos”.

“Solucionamos de ma-
nera eficaz. No fue un par-
tido perfecto, pero sí de ex-
celente nivel y continuamos
en el torneo. Sabemos que
el próximo será diferente”,
concluyó.

BRASIL CONTRA ALEMANIA

Las semifinales de Brasil
2014 ofrecerán anheladas
oportunidades de revancha
para Holanda y Alemania
en contra de Argentina y
Brasil, quienes se convirtie-
ron en sus victimarios en las
finales mundialistas de Ar-

gentina 1978 y Corea-Japón
2002, respectivamente.

Así es, dos finales mun-
dialistas en las semifinales
de la actual Copa del Mun-
do que enfrentará a dos
americanos ante dos euro-
peos en busca de una con-
quista épica.

Brasil y Alemania ree-
ditarán la final de Corea-
Japón 2002, en la que la
‘Canarinha’ salió con los
brazos en alto y pudo con-
quistar su quinta Copa del
Mundo con dos goles del
‘fenómeno’, Ronaldo, en
el estadio Internacional de
Yokohama.
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Río de Janeiro, Brasil.- El
mexicano Marco Rodrí-
guez, el árbitro que dirigió
el Italia-Uruguay, polémico
por el mordisco de Luis Suá-
rez a Giorgio Chiellini que
no sancionó ni reflejó en el
acta, será el encargado de di-
rigir la primera semifinal del
mundial, que enfrentará el
sábado en Belo Horizonte a
Brasil contra Alemania.

Rodríguez dirigió en la

primera fase el encuentro
Bélgica y Argelia y el Ita-
lia-Uruguay. En este en-
cuentro dejó de sancionar
el mordisco que le dio Luis
Suárez al Chiellini.

La comisión de disci-
plina de la FIFA, posterior-
mente y a la vista de las
imágenes, actuó de oficio
y le impuso al delantero
uruguayo nueve encuen-
tros de suspensión y cuatro

meses de inhabilitación pa-
ra toda actividad relacio-
nada con el fútbol.

Rodríguez, de 40 años,
trabaja en su tercera Copa
del Mundo, y en las dos an-
teriores pitó en dos partidos
en cada una. La semifinal
del martes será en el estadio
Mineirao de Belo Horizon-
te. Argentina y Holanda se
enfrentan al día siguiente en
Sao Paulo en la otra serie.

Marco Rodríguez pitará la
semifinal Brasil-Alemania

El sábado, en Belo Horizonte

Multitudinaria recepción a
la selección de Colombia

Organizan desfile de héroes

*** La selección
germana es la
favorita para
quedarse con
la Copa del
Mundo 2014

Elegido el Mejor Jugador de los cuartos de final

Mats Hummels tiene 25 años, pero en
el campo transmite la imagen de un
experimentado. Seguro para defender
en las dos áreas y para salir con el
balón en los pies

Marco Rodríguez fue designado por la FIFA para dirigir el primer partido de semifinales de

la Copa del Mundo Brasil 2014.

Bogotá, Colombia.- Apo-
teósica bienvenida dio la
afición colombiana a sus
seleccionados nacionales,
a quienes les dio las gracias
por las emociones que les
dieron y por haber llegado
a los cuartos de final de la
copa del Mundo Brasil
2014.

El recibimiento fue pro-
pio de campeones mundia-
les, pese a la derrota 2-1
ante Brasil del viernes.

El primero en descen-
der del avión fue el capitán
Mario Alberto Yepes. 

Cuando se bajó de la
aeronave, la estrella James
Rodríguez caminó hasta el

autobús que lo esperaba.
Pero antes de subirse al au-
tomotor le regaló un autó-
grafo a una agente de la
policía. Los jugadores y el

técnico argentino José Pe-
kerman caminaron sobre
una alfombra roja desde el
avión que aterrizó en ae-
ropuerto Eldorado. 

Miles de colombianos vitorearon a los integrantes de su se-

lección nacional de futbol.




